
A. V. 19-~pOl IAcumulado al AV. N° 45-2003)

D. D. Cesar Sall Martin Castro.

En el recinto de audiencias, de la Sede Judicial ubicada en el ex fundo Barbadillo del

distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve y treinta de la maiiana del dia miercoles doce

de dicie~bre del ano dos mil siete, con la concurrencia de ley, se continuo con la

audiencia publica en la causa seguida contra ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI 0

KENYA FUJIMORI por delito contra 1a Vida el Cuerpo y la Salud - Homicidio

Calificado - Asesinato - en agravio de Luis Antonio Leon Borja, Luis Alberto Diaz

Ascovi1ca, Alejandro Rosales Alejandro, Placentina Marcela Chumbipuma Aguirre,

Octayio J?enigno Huamanyauri Nolasco, Filomeno Leon Leon, Maximo Leon Leon, Lucio

Qu~)e Hu~aco, Tito Ricardo Ramirez Alberto, Teobaldo Rios Lira, Manuel Isaias Rios

Perez, Nelly Maria Rubina Arquinigo, Odar Mender Sifuentes Nunez, Benedicta Yanque

Chura y Javier Manuel Rios Riojas, Juan Gabriel Marino, Bertila Lozano Torres, Dora
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Oyague Fierro, Roben Teodoro Espinoza, Marcelino RosaJ.es Cardenas, Felipe Flores

Chipana, Luis Enrique Ortiz Perea, Richard Armando Amaro Condor, Henklides Pablo

1'/leL-ay :Hugo Munoz Sanchez; asi mismo, por delito de Lesiones Graves en agravio

,;1.:;Natividad Condorcahuana Chicaza, Felipe Leon Leon, Tomas Livias Ortega, Alfonso

Rodas Albitres, ypor delito co~tra la Libertad Personal- Secuestro - en agravio de

Samuel Edgard Dyer Ampudia y Gustavo Gorriti Ellembogen ,, n_--

Presente los representantes del Ministerio PUblico, Fiscal Supremo titular Doctor

JOSE ANTONIO PEJ.,AEZ BARDALES, Y el Fiscal Supremo adjunto doctor AVELINO
, (',

(7UII.I.EN JAU~UI.--------------------------------------------------------------------------------

n
Presente el acusado AI.BERTO FUJIMORI FUJIMORI 0 KENYAFUJIMORIasi como

sus abogados los letrados Cesar Nakasaki Servigon, Adolfo Pinedo Rojas y Gladys. "-

. Valiej 0 Santa Marla. ~' nn --- --------. '

. . '

i~ I Asimismo, presente los letrados Gloria Cano Legua, Carlos Rivera Paz, "

Ronald

\""" :Q:: ~ '

~,." :~ "~ pama.rra Herrera, Antonio Salazar Garcia, Gustavo Campos Peralta, Rosa Quedena
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'. ~:-!resentes asi mlsmo el relator y la secretaria de la Sala u u-------
.~. ........

i~ I A continuacion por Secreta.ria se da cuenta de la concurrencia de todas las partes.~ "

I~ ! prGcesal:::s; como tambien que el acta de sesion anterior se encuentra ~xpedita a 10 que
disponga el Tribunal. A1 respecto, el senor Director de Debates manifiesta que el ~

n:ecanismo en torno al control de las actas va ser de la siguiente manera. Nosotros

Va..'TI0Sa. ponerlas a disposicion de las partes inmediatamente despues de firmada yen

1
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la sesi6n .subsiguiente teniendo ustedes las mismas, porque van a tener cada una de

las partes un juego de estas, podnin hacer las observaciones que corresponda, dado

que van a ser se~iones inter diarias y van a ser actas voluminosas. Ese el mecanismo

que a adoptado la Sala para que ustedes tengan las maximas posibilidades de poder

controlar y asumir el conjunto de detalles de la sesion pasada. Entonces bajo esos

terminos" una vez que acabe esta sesion se les va entregar en propias manos las actas

que correspondan. As! tambien, antes de dar cuenta del despacho quiero hacer algunas

precisiones, sobre todo de cara a este paso que es todo el sistema probatorio. Cuando

se hagan preguntas, la idea es que deben ser precisas, concretas y directas e
I

igualmente las respuestas deben sei claras/ y dentro de 10 po sible absolutamente

concisas.; quienes son interrogados se van a dirigir a la persona que 10 esta

interrogando, tenemos un sistema de audio que esta mejorandose continuamente, no

hace falta que se grite. Cualquier precision 0 inteirupcion que haga el Tribunal deben

de guardar silencio y esperar las indicaciones que haga el Tribunal, espero que de aqui

en adelante evitemos, en primer lugar, cualquier declaJ'acion que se encuentre al

margen de la linea de este juicio. Pido por consiguiente a todos ustedes la maxima

~

n

colaboracion para que el esclarecimiento sea amplio, profundo y absolutamente

conveniente para arribar a la verdad que es 10 que, todos queremos, sin presiones ni

otro tipo consideracion subaltema; por tanto exhorto a todos, en especial a usted senor
i

Fujimori, la m~ma concrecion, respuestas directas y que se dirija a quien 10. .'

interroga. Voy a s~r 'aqui muy claro y firme para evitar cualquier tipo de consideracion
.' . 1 '

distinta;el respeto que se merecen todos y nos merecemos t~dos esta por encima de

cualquier consideracion y, eso el Tribun~ 10 va afirmar decididamente, dicho eso,

vamos a empezar con la parte preliminar del despacho, pero previamente para que

todos ustedes tengan presente se leel'a el instructorio que el Tribunal se ha servido
; '. "-

, ~

especificar. --- ------- ------------- -------- -- ---------------- --- ----------- ---------

Seguidamente la 'senoraSecretaria hace lecturaal instructivo indicado '----------

. A continuacion, se da cuenta por secretaria del escrito de fecha diez de diciembre

..

\
, ,

i~ I ultimo .presentado por la senora Juana Torres de Lozano, madre de Bertila Lozano
\ " '.a: I
"",~,,:./i~ ~ Torres, por el cual solicita apersonarse como Parte Civil; en el mismo sentido se ha" 't: .

,\ " :
j
C/) -! «3 recepcionado el escrito de similar fecha y pretensi

,

o-n presentado por la senora Carmen
/ y'.' J'J.!

" )i '~~ Juana Marinos Figueroa, hermana de Juan Gabriel Marinos Figueroa; as! tambien el

i~J;~crito del senor Jose Teodoro Leon, padre de Robert Edgfu.d Teodorp Espinoza' y por
:~ !, '

i~ l ultimo el escrito presentado' por Marcelino Marcos Pablo Meza, hermano de Heraclides ~:~ . '

i~ cJ Pablo Meza, quienes solicitan tambien constituirse como Parte Civil; al respecto el.
senor Fiscal Supremo manifiesta que es pertinente la constituci6n en Parte Civil. Al

..
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respecto la defensa del acusado interviene para indicar que, no nos oponemos a la

constituci6n de la Parte Civil pero solicitamos se tenga en cuenta Ia regIa que establece

el C6digo Civil que tratandose de varios herederos es el orden sucesorio el que

. determina quien se puede apersonar y quien no respecto a la reparaci6n civil, no

conocemos en este momenta el entroncamiento pero solicitamos se tenga presente este

aspecto al momenta de decidir la procedencia de las peticiones. Las demas partes no

formulan opini6n alguna, por 10 que el Tribunal resuelve: La base fundamental es que

no hay oposici6n acerca de quienes se estan presentando al Tribunal, sobre todo que

ha sido con fecha diez de diciembre, a partir de esta sesi6n ya se ha c1ausurado la

posibilidad de acceso de las victimas, las participaci6n de las victim as ya constituidas

en Parte Civil es una cuesti6n que debe modularse en el proceso, sin embargo, una

cosa es la participaci6n y otra el derecho que se tiene a la reparaci6n civil si es que se

dicta sentencia condenatoria. el Tribunal tiene muy presente estos limites, estos niveles

de acceso a la constituci6n en parte civil; en consecuencia, DECLARA a que quienes

han, solicitado formalmente como Partes Civiles y se les' reconoce los derechos que

corresponda.-- - - --- --- --- --- ----

Seguidamente, se da cuenta del escrito presentado por la senora Felipa Antuna Chura

Chullo, constituida en parte civil en el presente proceso, por el cual designa como su

abogado defensor ~ademas de- los ya existentes, al doctor Ronald Gamarra Herrera; el
Tribunal resuelve, con conocimiento de las partes ,y estando ala potestad' que tienen

las victimas de designar a los abogados que estimen conve~ientes, se tenga presente e

incorporado como 'a1f>ogadode quien indica al doctor Gamarra Herrera n'::__-

Acto seguido, culminada la lectura de las solicitudes indicadas, el Director de

debates manifiesta que, iniciamos' en este segundo periodo del Juicio la parte

propiamente probatoria, y el prime.r paso es el examen del acusadp. Senor acusado,

usted tiene recon~cido por la Ley y los Tratados reconocidos y el Tribunal hara respetar

todos los derechos que. a su condici6n de acusado la ley impone, tiene usted ef derecho

de guardar silencio' si asi 10 estime conveniente a su defensa, asi como contar con el

patrocihio, que ya estahaciendo efectivo, de su abogado de confianza, y 10 que si Ie voy

.a reiterar dentro de 10 po sible es que si acepta some terse al interrogatorio se entiende

que esto entiende siempre su defensa material, es un acto de defensa y usted es el

encargado de modular los terminos y la amplitud que le,.corresponde, entonces esta
, ,.

uste.d claro los derechos que Ie corresponde; en tal sentido, como usted no ha pr~stado

instructiva y solamente alas efectos de quedar consigrlados sus generales de ley, el

Tribunal procedera a interrogar sobre este punto en particular y despues dara paso al

"

I

..

~ "

interrogatorio delseiior Fiscal, usted contestara sentado, si desea ponerse de pie, antes

3
I

III
I

"Ij

"



debera solicitar permiso el Tribunal. En este acto el senor director de debates

precuenta al acusado: tCuales son sus nombres y apellidos completos? DIJO: Alberto

\
~

Fujimori Fujimori. Senor acusado, en el expediente aparecen varios nombres que se Ie

atribuyen, Alberto kenya y otros mas, en este nivel de informacion, tExplique al

Tribunal cuales son sus nombres, por que aparecen varios nombres? DIJO: Tengo

doble nacionalidad, en Jap6n mi nombre es Kenya Fujimori y no ten go absolutamente

otro nombre alguno, he escuchado incluso aca en el Tribunal, son menciones

periodisticas. Senor acusado, entonces ha quedado claro que usted tiene doble

nacionalidad; lCual es su domicilio, antes de esta situacion, direccion fija aca enel

Peru? DIJO: Calle veinticinco de setiembre numero uno siete nueve - Surco. lCUaJ.es el

lugar y fecha de su nacimiento? DIJO: Veintiocho de julio de mil novecientos treinta y

ocho - Miraflores - Lima - Peru.. lQue edad tiene? DIJO: sesenta y nueve anos. lCual

es su estado civil? DI~JO: casado. ~ual es su profesi6n? DIJO: Ingeniero agr6nomo.
/

l Cuantos hijos tiene? DIJO: Tengo cuatro hijos. lHa sido antes procesado 0 condenado

por algu.n delito? DIJO: EI dia'de ayer he sido condenado. lQue relacion tiene 0 ha

temdo con las victimas cuyos nombres obran en el auto de enjuiciamiento, antes que

sucedan los hechos segu.n 1a imputacion? DIJO: Abso1utamente ninguna, no los

conocia.-------------------------------------------------------------------------------------------------

Acto seguido el senor director de debates invita al representante del Ministerio
.!

Publico a que pr6ceda a examinar aI' acusado, ha,.ciendolo esta parte de fa siguiente

manera: lUsted tl1.~?residente de la Republica desde mil ~ovecientos noventa yuno

hasta el ano dos. mil uno? DIJO: He sido Presidente de la. de Republica desde" el

veintiocho de julio de mil novecientos noventa hasta noviembre del ano dos mil. GUsted

fue profesor de la Universidad Agraria La Molina? DIJO: Fui profesor en el area de

matematicas durante aproximada;nente veinticinco anos, fui ."rector de dicha

universidad, decano de la Facultad de Ciencias y Presidente de la Asamblea Nacional. '

:).. I de Rectores hasta e1 aiio mil novecientos ochenta y nueve. GQuienes fuer-on sus.~ i ' .:~ ~ Ministros del Interior y de Defensa en su primer gabinete el ano mil novecientos
:~ f
:eI).8 noventa? DIJO: EI Ministro de Defensa fue el General Torres Aciago y el Ministro del
'~~.I
11,1; ~nterior el General Alvarado Fournier. Senor acusado, yo supongo que cuando usted

i~~~

I
""" asum

,

e el mando, estos

,

senores Ministros Ie hicieron un diagnostico en el tema de

i~' 7i "'se~ridad, pues como ya hemos expuesto aca y usted. 10 ha resaltado, en esosI', .

i~ ~ momentos el pais vivia una etapa muy critica en cuanto a la subversion, DIJO':
I
I

Probab1emente senor Fiscal,' no recuerdo exactamente si losdos Ministros me hicieron

(1

un diagnostico, pero todo e1 pueblo peruano conoda el diagnostico, 10 conodamos a

'LraVeS de 10 medios de prensa, 10s coches bomba, los asesinatos selectivos, 10s paros

4
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armados.. es decir un diagnostico que no tenian que hacerlo los Ministros de Defensa y

del Interior, el Peru estaba desangrandose como 10 dije una vez, y eso era real. tEstos

senores Ministros le sugirieron a usted alg1ln metodo para combatir el terrorismo?

DIJO: En un comienzo, si ;me permite hacer un preambulo para explicar de c6mo es mi

ingreso a la politica pues considero que soy yo quien debe defenderse por las gTaves

acusaciQnes; En este acto el Director de Debates precisa al acusado que el metodo

que se instaura en un Tribunal de Justicia en pleno Juicio son de preguntas directas y

respuestas que deben merecer ese nivel, desde luego usted puede hacer las precisiones

que dentro de la concisi6n necesaria para fundamentar una respuesta en ese sentido,

por consiguiente eI Tribunal 10 exhorta alas concreciones que correspondan; al

respecto el abogado del acusado intervine para indicar que, el control estaria entre

la respuesta que forma la defensa material ys-pertinente 0 impertinente, si se sale 0 no

del objeto de la pregunta y si no 10 dejan hablai no se va ha poder calificar, por eso

cree que 10 minimo es permitir que exponga esas ideas que el considera como

preambulo y si no son pertinentes 0 se salen del objeto se hacen los actos de control. El

Director de Debates manifiesta que eso esta absolutamente claro, 10 que corresponde

al Tribunal es fijar lineas a los efectos que el interrogatorio, que entiendo se va hacer

extenso, siga por un camino adecuado, entonces tiyne usted senor acusado el derecho

que ya Ie hecho menci6n, y por tanto, bajo esa precisi6n haga usted las
i

puntualizacione& que estime conveniente; Prosiguiendo su interrogatorio el senor. ,

Fiscal, pregunt~ al acusado lLos senores Ministros de Defensa y del Interior Ie
, . .1 '

sugirieron alg1ln, tipo de estrategia para luchar contra el f~n6meno del terrorismo?

DIJO: En un comienzo,est.aba concentrado en el tema econ6mico, pues habia un orden

de prioridad en el pais, primero era la grave crisis econ6mica, la hiperinflaci6n, es por

eso que en lQS primeros meses; no recuerdo cuantos, estuve concentrado, . ,., "

exclusivamente en ese tema, naturalmente cada ministro iban asumiendo su rol y por

i supuesto los Q'enerales Torres Aciego y Alvarado Fournier estaban asumiendo

,~~ i plenamente su responsabilidad y su rol en esa lucha contra el terrorismo, aunque no. Qt, "

i~"i habia . un lineamiento general, yaqui queria hacer un preambulo; yo ingreso a la

\H
:CI)I~\\

.

politica sin un gran equipo como 10 hacen todos los candidatos, yo ingreso a la politica
: .!~\'
: i \, practicamente solo, con el apoyo del pueblo y no tenia especialistas en temas de
:<\(' 'i \i (J ~"" \errorismo, excepto en temas macroecon6micos, pero yo estaba con los objetivos muy

i~ !c~os,pacificaci6n como segunda prioridad, ya que 10 priinero era e! tema ecori6mico,.~ s . .i cJ por esoes que esta es la explicaci6n del porque al comienz,o no tenia el plan de lucha~

contra el terrorismo. Senor acusado, vamos a retroceder un poquito al ano mil

novecientos noventa cuando usted queda en segundo lugar despues del senor Vargas

5
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Llosa c:.En que momenta usted conoce al senor Francisco Loayza.? DIJO: Lo conozco

inmediatamente despues de Ia primera vuelta, junto a este equipo de macroeconomia,

fueron tres persQnas a quienes canada, al senor Loayza, Santiago Roca y alguien mas

que no recuerdo, era un pequeno nuc1eo que me ayudaron para preparar, entre otros

temas, para el debate que se venia, el inicial y los sucesivos con mi contendor. c:.En que

momenta llega a conocer al ex asesor Vladimiro Montesinos Torres, es correcto que Ie

fue presentado por el senor Francisco Loayza? DIJO: No se si fue el 0 en que momento

se presenta, pero tambien fue despues de la primera vuelta y para responder a su

pregunta de por que se presenta, Ie digo que el no solo era un persona que tenia

experiencia en el tema de inteligencia que 10menciona el senor Loayza, sino que a raiz

que paso a la segunda vuelta se me presenta una serie de denuncias patrimoniales y

requeria de un abogado, yel senor Monte;~)s se presenta para atender esos asuntos

que los resuelve exitosamente. c:.Que funciones concretas sumi6 el senor Montesinos

cuando usted accede al poder 'yen los afios sucesivos? DIJO: Le solicito me permita

hacer un preambulo; EL fiscal Ie indica: Senor Fujimori, solo si tiene relaci6n con el

hecho, DIJO: Gracias senor Fiscal, en realidad yo tampoco conoda a un solo General y

a los que llegue a conocer ya habian manifestado su posici6n anti Fujimori por diversas

razones y principalmente por razones etnicas que consideraban que Fujimori no podia

ser Presidente porque era hijo de japoneses; entonces yo ya tenia cierta alergia con los
.'

mandos militare~, me sentia realmente discrimi~ado, entonces, como Ie digo, a los

excelentes Gene(ales Torres Aciago y General Alvarado Fournier me los present6 el, . .' '

senor Montesinos, ytsus curriculums y me pareci6 excelente, pero no solamente me los

presenta a ellos, tambien al General Ketin Vidal, tambien el ya pasaba al retiro y quien

me dio la impresi6nde ser un excelente profesional, entonces 10' integro al equipo, y.,
luego de esto nombro al ingeniero Juan Carlos Hurtado Miller com.p primer Ministro y

conformamos e1 equipo de gabinete y las diversas responsabilidades en los otros

cargos, y Ie propongo al Primer Ministro que el senor Montesinos, quien ten'ia amplia

experiencia, sea el jefe del Servicio de Inteligencia, entonces el senor Hurtado Miller me

&
:).. t
:!II: t
.$ '"
i(} 1/1 observa Ia propuestay me dIce que el preferia que mejor ocupara el segundo lugar en

\l~! . la organizaci6n, no recuerdoexactamente el c~ficativo de ese cargo, sub jefe 0 asesor:~1'1\ legal 0 asesor del ServlclO de Inteligencla. Senor acusado, la revlsta Caretas, caSl en

:-ccZ &\. -
i(J an J"'~' paralelo a la epoca en que usted asume el mandato el noventa, hace unas
I ~ ]p\lPlicaciones denunciando que realmente elasesor no' tenia buenos antecedentes
:~ .\!" . .~
i); ~ ~Ust<~d"tom6 conocimientd de estas informaciones sobre la conducta de Vladimiro. ',.,

Montesin~~orres? DIJO: Probablemente usted no me va ha creer, pero yo en aquella

epoca no leia la revista Careta.s, no tenia 1a informacion del senor Montesinos, alguien

6
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me habia dado alguna informaci6n de que estaba cuestionado pero estas no eran 6bice

para no ser designado, entonces me inspire confianza y 10 nombre. Senor acusado,

usted ha dado a, entender 0 10 ha dicho con claridad que e1 senor Montesinos tambien

tenia buenas vinculacione:s con las Fuerzas Armadas tEs cierto eso? DIJO: Bueno, asi

10 entendi, yo en realidad no he conocido el mundo militar absolutamente, como ya Ie

dije no. tenia ni un solo contacto. tUsted lleg6 a tener amistad con Vladimiro

Montesinos? DIJO: En realidad fue solo un vinculo de tipo jerarquico, funcional, no a

nivel de amistad, 10 conozco, como repito, despues de la segunda vuelta. Pasemos otra

vez senor Fujimori al tema de la estrategia de la lucha contra el terrorismo ~Que

acciones concretas adopt6 en temas de seguridad, 0 sea para combatir el terrorismo?

DIJO: Nuevamente quisiera que me permitieran hacer un prefunbulo, ya que explica la

historia y, tiene la fundamentaci6n; como ya 10 dije, fui Presidente de la Asamblea

Nacional de Rectores durante varios aiios y como~al recorri muchas universidades del
pais y particularmente las, que estaban graveniente infiltradas y controladas por

Sendero Luminoso, tengo que mencionar esto porque despues respondere a su

pregunta, en tal sentido recuerdo que visite por invitaci6n la Universidad San Cristobal

de Huamanga en su tricentenario y yo en mi cargo de Presidente de la Asamblea

Nacional de Rectores, se habian congregado veinticinco rectores de la universidades

nacionales y privadas, pero. para gran sorpresa mia no estaban los estudiantes, Iei
con suIte al resp~to al Rector de dicha Universidaq respondiendome el que~en un sal6n

en la Plaza de Ar!TIasdonde cabian doscientas cincuenta personas, pero tal cosa no era
, . ,; ,

dable, rio podiamo$.celebrar el tricentenario aniversario de d~cha universidad en esas

condiciones yque yo la conoda desde el aI)0 mil novecientos setenta y muy querida por

mi, entonces, se hace laceremonia donde yo di un discurso de un' minuto~pero no sin

antes solicitarle al rector que convoque ,a los estudiantes al Coliseo"Ciudad de Caracas

a la cinco, pero hay inseguridad me deda el pues Sendero Luminoso estaba en la

Universidad, manifestand01e yo que el Tricentenario se debia celebrar' con los

estudiantes y los trabajadores, el tricentenario se celebra con los estudiantes y con los

i It trabajadores alas cinco de la tarde acuerdo finalmente, me acompaiien cinco rectores

~ i ~ i de las otras Universidades PUblicas, el rector, algunas autoridades y el Auditorio
. 'I( In.

. .1'" ~ repleto, cincomil e.tudiante., por supuesto que tambien habian algunos infiltrados
11'» fI 0

"i'

~
'" ].; senderistas; les. voy a explicar porque esta es una experiencia importante para mi ~. . <II 1:> , ' ' , -

1'I(~l,politica que elseflOrFiscal me pregunt6, me mando un 'speech (di~curso) de'treiI1ta

1 ~ '~'lT1.inutos, por ahi todavia debo tenerlo, frontal en la lucha Gontra Sendero, posici6n de~
.~ i. '

i~ ~ condena-contra Sendero, ahi, delante de 10s estudiantes y repito con los infiltrados. I/;
t Senderistas tsabesenor Fiscalio que ocurri6? casi salgo en hombros porque cuatro mil

()
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novecientos cincuenta estudiantes de la Universidad de Huamanga apoyaban esa

posicion, jsorpresa!, y mientras tanto toda la Universidad se encontraba can pintas

"viva el preside~te Gonzalo", esto fue en el aiio mil novecientos ochenta y siete u

ochenta y ocho, la misma:experiencia 1a tuve en la Universidad Nacional del Altiplano

pero terrib1emente infiltrada, me convenzo, ahi nace el fundamento y la concepcion que

yo ten go ,sobre la lucha contra el terrorismo, si yo quiero luchar contra el terrorismo en

las Universidades peruanas puedo contar con el apoyo de los estudiantes, porque eUos

son mayoria, y eUos me van a dar apoyo; era apenas presidente de la Asamblea

Nacional de Rectores, entonces esa experiencia me marco mucho y asi me fui

recorriendo cuantas universidades podia, haciendo campaiia en la lucha contra

SenderQ en el ambito que me competia, Universidad Nacional Ermilio Valdizan, me

parece qu~ habia visitado otras universidades, pues como usted sabe en esa epoca las

universidades rec1amaban autonomia universitaria pero eso solo era empleada por

Sendero; y de otra parte me permito hacer una digresion, porque esto va a responder a

su pregunta, y con la c1aridad,y~plitud que yo consider.o necesario para mi defensa,

visitaba tambien los pueblos jovenes, yo presidente de la Asamblea Nacional de

Rectores, y me iba a Huaycan, me iba a los pueblos j6venes, incluso habia heeho un

acuerdo eon el Diario El Comercio para hacer forestaci6n en estos pueblos jovenes, eso

me dio el eontacto con esa realidad tan eruda, me eonvenci que el pueblo estaba contra,
Sendero, 10 que f~ta es e1liderazgo. En este estado el senor Fiscal indic~ al acusado. ,

que tiene un largisimo pliego de preguntas, entonees vamos a demorar demasiado, yo, . ; ,

ereo que son heehps publicos esto de que visit6 la univers.idades La Cantuta, San

Marcos, por 10 quisiera que usted fuera directamente y concretamente a la respuesta,

DIJO: Pero yo eonsidero que por mas que esto -se eonoci6 en la prensa, habido tanto
"

enfasis en Fujimori esto, Fujimori 10' otro, creo que aqui en la Sala para el debido. ,
juzgamiento, el debid~ proeeso, est~s son elementos fundamentales, porque sino van a

decir el plan de Pacifieaci6n de Fujimori, no, eso 10hizo el General Alvarado Fournier,

10 hizo Montesinos, no, todo esto tiene su sustentaci6n; En este acto interviene el
r' ..
\: ).. ~ senor. director de debates para indicar a1 aeusado que se limite por favor hacer

\ .~!!;

i~ r~ contestaciones puntuales, haga 1as explicaciones que eorrespondan de Cara a la
'\ :(!) ~ ,

'-",.1 "".,.-2~ pregu.nta que se Ie a formulado sin digresiones extraordinarias, limitese por favor alas
i'~,l~ respuestas sin que eno signifique que pueda haeer las puntualizaciones que tenga por.~'t):..: .

1~J:~'". conveniente; At respecto ladefensa del acusado hace uso de la pal"bra para indicar. " ,
i tu q~~, si e1 cargo objeto de 1a acusacion es la politica, conoeer las motivaciones de esa'
:~, '
i~ ~ politic'~videntemente es un derecho de mi patrocinado y esas motivaciones estan en

I sus viven~ias, sus experiencias; yo suplicaria que marque 10 que usted seiia16 como

;..

.'

8
,



pauta, es. defensa material y la defensa material en Juicio Oral no puede aplicarse

criterios restrictivos, salvo que no tengan ninguna relaci6n con el juicio. El senor

director de debates indica que la defensa material desde luego es un derecho del

. imputado, sin embargo, ~sta se ejerce dentro de canones de absoluta pertinencia; y si

bien es cierto la acusaci6n tiene como un eje central de su propuesta, la idea de dos

politicas, -eso constatextualmente en la acusaci6n, sin embargo, esto esta en una linea

especificaIIlente vinculada a los acontecimientos de "La Cantuta" y "Barrios Altos"; en

esa linea que es el ambito que el Tribunal se va sujetar en su sentencia en su dia es 10

que hay que trabajar, sin embargo la amplitud del Tribunal creo que esta confirm ad a y

si, insisto, en que las respuestas tienen que tener ese nivel razonable de concreci6n y

taIIlbien:- quiero que las preguntas igualmente tengan ese nivel de concreci6n, si uno

hace una pregunta abierta se expone a que sea una respuesta abierta, en todo caso

exhorto a la Fiscalia, exhorto al acusado que fijen esos canones absolutamente

razonables. EI acusado hace us,? de la palabra para manifestar que, yo entendi la

pregunta porque,naturalmente, yo he leido la acusaci6n Fiscal, primero se decia que

hay una sola politica pero ahora veo que se me acusa de que habian dos politicas, a eso

apuntaba por que yo tengo que sustentar eso. En este estado el senor director de

debates invita al senor Fiscal a que formule la pregunta; haciemdolo el mismo de la

siguiente maner~i Senor acusado, la pregunta concreta fue lque acciones concretas
referidas ala 1ucna contra el terrorismo adopt6 su gobiemo a partir de mil ~novecientos

noventa hasta mil; novecientos noventa y uno? DIJO: Ahora si puedo responder

concretamente, enle-tano noventa continu6 la politic a que. se habia implementa.do

probablemente mediante la politica que estableci6 el gobiemo del presidente del Alan

Garcia en el ano ochenta ycinco, esta es una poIitica que lleg6 a mis manos', la lei muy

ligeraIIlente y se fue probablement~ aplicando eso, no di mayor enfa.,sis en esta politica

hasta que la situaci6n del pais se estabilizara y hubieran recursos, porque una politica

de pacificaci6n requeria recursos y no habia un solo centavo en esa epoca, ni siquiera

centavo de Inti, asi es que primero hice enfasis en el tema econ6mico. lQuien prepar6
( -, .'. .

\\: >- i las propuestas1egislativa referidas alas normas sobre seguridad nacional? DIJO: Se.~ i

\ l~ ~ . refiere a algUn dispositivo especial. EI fiscal indica: Efectivamente, el Congreso de 1a
1(1).,,8 Republica Ie facult6 a usted a legis1ar en materia de seguridad nacional entre otras
.~'C ~\~\I<~ cosas, despues de esta 1eyse dio una serle de dispositiyos legales para combatir el

\~.I'!)" terrorismo, DIJO: Bu~no,como todos conocen, existen el Cbnsejo de defensa nadonal y ~

it; a "apt esta integrado 10s Miriistros de defensa, de interior, inc1uso ministros de otros-
: a: t,.,.

i~ i se2~res, el servicio de inteligencia, estuvo presente el senor Montesinos, me parece queI '
fue en"e1 ailo noventa y uno, se presenta, se solicita las facultades para establecer esa'-"'"

()
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politica de pacificacion, el Consejo de defensa nacional 10 aprueba y se expide el ~

decreto legislativo, si me permite Ie puedo dar mas precision. Al respecto el Fiscal Ie II

indica que si la ley veinticinco tres veintisiete puede ser, la autorizaci6n del Congreso, I

DIJO: No tengo la fechc,tpero fue en el aiio noventa y uno y efectivamente mediante'

facultades que otorga el Congreso que fue solicitada y se aprueba esa norma de ~

seguridad. lEsa facultad que confirio el Congreso fue por iniciativa del Congreso 0 por

iniciativa del Poder Ejecutivo? DIJO: Supongo que fueron, no recuerdo, a solicitud del I

Ejecutivo. El Fiscal refiere: Aqui tengo un documento y voy a solicitar por intermedio
Id.e la Sala a que se Ie muestre al acusado a fin de que reconozca el mismo y su firma, el

cual corre en autos. AI respecto la: Sala dispone que el documento sea mostrado al I

acusac:t.°' 10 que se realiza. En este acto el abogado del acusado interviene para decir I

que, no hay ning(ln problema respecto al folio, el Fiscal a indicado que es una pieza del I

expediente porque solo podria ser objeto de reconocimiento 10 que es materia del

expediente, y si pudiera indi~ar que documento es. El seiior Fiscal seiia1a: Es una I

carta de fecha veinte-'():e abril del noventa y uno dirigida.por el entonces presidente de

la Republica Alberto Fujimori y el Presidente del consejo de ministros y ministro de i

Relaciones Exteriores el senor Carlos Torres y Torres Lara dirigida al senor presidente

de la camara de Senadores Maximo San Roman en don de se Ie pide que se confiera al I

congreso facultades especiales para legislar entre otros respecto de defensa Nacional

propiamente dic)la, de fec~a veinte ,de abril de mil novecientos noventa y uno. El I. .
Director de debate dispone que se acerque al acusado tal documento indicandole que,

en tanto implica: uk documento firmado por usted, se acuerda, 10 reconoce. Le indica I
, I ' ,

tambien al Fiscal que. para la proxima tiene que indicar el folio por que tenemos que I
exhibir el documento del expediente, por ahora vamos a dar esta licencia, pero tiene

que indicar por que es del expe~iente que tenemos que fijar ios criterios. I

Seguidamente,e1 acusado, luego de observar el documento exhibido, DIJO: La

reconozco, figura mifirma. A continuacion el senor Fiscal continua' con su I

. interrogatorio: entonces fue a solicitud del ~jecutivo que el Congreso de la Republica

confir~o la autorizaci6n para legislar en materia, entre otros, de seguridad nacional;

~
Entre los dispositivos que se dieron dentro de estas facultades hubo uno que se referia ~. a la unificaci6n de los servicios de Inteligencia Nacional lPor que era necesario

reformar los servicios de inteligencia y concentrar adem as en el servicio de inteligencia .

nacional toda la informacion que proporcionaban losotrds servicio~ de las cliferentes.. 11

entidades ya sea" del servicio del Ejercito, la Fuerza Aerca, La Marina, La Policia,' I
. etGetera? DIJO: Bueno, nuevamente la respuesta va ser directa por supuesto pero tiene I

qu.~'Se~ amplia, en la epoca en el ano mn n.Jvecientos noventa que llego al gobierno, no
-"'--.
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conoda !arnpoco de Inteligencia, estaba totalmente dispersa, haoia inteligencia de la

Marina, inteligencia del Ejercito, de la Fuerza Aerea, de la Policia y del Servicio de

Inteligencia, os~a cinco' entidades trabajando independientemente, sin ninguna

coordinacion, pO<:liahaber ;informacion valiosisima en la inteligencia de la Marina como

10 habia pero que no 10 conoda ni la polida, a mi eso si al comienzo me sorprendio

porque yo tenia reuniones, no solarnente con el senor Montesinos, quien ya habia

trabajado en el Servicio de Inteligencia, sino tarnbien con el almirante H- que era del

Servicio de Inteligencia de 1a Marina, pero esas informaciones eran tan valiosas sabre

10s terroristas y la zona del Alto Huallaga, 10s narcotraficantes y tarnbien sobre las

personas relacionadas con Abimae1 Guzman Reynoso, es que e1 GEIN al man do de

Generales como Benedicto Jimenez, Marco Miyashiro, probablemente no los conoda,

entonces 1p.e doy el trabajo de convocar primero al Jefe de Inteligencia de la Marina,

Jefe de Inteligencia de las otras entidades y tenia que hilvanar las informaciones; yo

soy de la mentalidadde fijar un objetivo y de Uegar al objetivo, cumplir, y una de las

metas para cumplir~e~o, UnO de los pasos fundarnentales era trabajar con Inteligencia,

recabar informaciones, de eso me convend pero totalmente, 10 vivi en carne propia,

entonces de ahi surge senor Fiscal, la necesidad de coordinar; bueno, que mejor que un

Servicio de Inteligencia Nacional y que pudiera tener el apoyo directo de la presidencia

de la Republica, de 10s altps mandos militares para, en fin, derrotar a Sendero

Luminoso, MRTA: Rodrigo Franco, Grupo Escorpio,Y otros grupos. Prosigue el Fiscal:

Dentro de estos dispositivos se concentro en su persona la jefatura del Sistema de

Defensa Nacional.~, dentro de cuyo sistema se encontr~ba. tambien el Sistema de

Inteligencia Nacional, ustedacaba de referir que no era experto, no tenia mayores

conocimientosrespecto a la inteligencia, digame tque participaclon tUVQ ,su asesor,

ahora ya sabemos que a sido asesor; Vladimiro Montesinos Torres a1 frente de este. .. "-

Consejo de Defensa? DIJO: Bueno,' yo no se con precision que cargo tendria dentro de

este Sistema Naciorial delnteligencia, no recuerdo con precision pero; el Fiscal agrega:

Era presidente del Sistema de Defensa Nacional; el acusado DIJO: A ya,

i . perfectarnente, era uno mas de ese Sistema Nacional de Defensa Nacional; el senor.

I
.

.).
i~ Fiscal precisa: Usted presidia; el acusado DIJO: Presidia, pero no ordenaba, yo

l~ (! "tomaba decisiones politicas para aplicar directivas, yo no ordeno, yo daba directivas,
. CI)."'8
1~':3; pero las directivas para hacer, en este caso una inteligencia efectiva y el senor
P~'

1
..i Montesinos era uno tIe esos miembros. tConcretamenteque cargo~desempenaba el.~ .~. .

~~. '~"'..~enor Montesinos, asesor,
.

porque habia un jefe del Sistema de Inteligencia Nacional? ::Ui ~ '",

::; ~ Dr.~: No recuerdo, debe figurar ahi en el expediente. E1 fiscal pregunta: Por que e1:;>: ..
: (/) Gener que ostentaba e] cargo de jefe del Sistema de Inteligencia Nacional en ese

..
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entonces era, si mal no recuerdo, el General Monroe DIJO: Entonces entendi mal,

cuand~' yo decia del Sistema de Defensa Nacional es distinto al Sistema de Inteligencia I
. I

Naciona1; el Si~tema de inteligencia Nacional estaba presidido por el General Julio I

Salazar Monroe y el as~sor con conocimiento del tema de Inteligencia era el senor

Vladimiro Montesinos. tEste planeamiento 0 10que se ha dado en Hamar, la politica del ~

gobierno para enfrentar al terrorismo, la oficial que como 10 menciona la Fiscalia, se I

tomaban las decisiones en forma conjunta 0 alguien tenia mayor decision, siendo usted I
I

el presidente de la Republica por cierto? DIJO: Si usted se refiere ala politica, bueno la I

politica no habia mas que una. No, usted sabe que hay varias politicas, dentro de una I

politica general existen varias politicas, hay politica criminal en el caso de materia

penal, -politica educativa, etcetera, yo Ie pregunto la politica relacionado a la lucha !

contra la. subversion, DIJO: En la lucha contra el terrorismo habia una sola politica, a I

eso me referia, la politica dada en la directiva, un momento, Ie doy el dato, noventa y

uno cero cero tres MDS~, co~o es el cero cero tres es probable que tambien se dieron I

otras directivas cero cero uno, cero cero dos y ahi estan plasmadas las directivas que

fija la politic a, la unica que hubo en mi gobierno para la lucha contra el terrorismo, I
politica eficaz . que abarcaba muchos aspectos que probablemente vamos a tocar

I

posteriormente. lUsted al responder una de las preguntas a manifestado 0 ha I

sostenido que no tenia ninguna relacion ni vinculo con los mandos militares, la

pregunta concr~ta es lusted tenia alguna persona que intermediaria entre los I. .
miembros de las Fuerzas Armadas y usted? DIJO: Cuando dije que no tenia ninguna

relacion, eso mb' feferia entre el periodo de primera y 'segunda vuelta, no conocia I
I' . ,

absolutamente a nadie, pero ya despues de asumir el mando conoci a estos Generales I

y a otros distinguidos militares tanto de la Policia como de las'Fuerzas Armadas, y

respondiendo a su pregunta, en un comienzo a sugerencia del primer mmistro el senor I. ~

Juan Carlos Hurtado Miller,sigtiiendo la linea tradicional, me programa 10 que se

llama despacho' con 10s ministros, primera vezque ejercia el cargo de presidente, I

entontes bueno, sera asi, durante varios meses, creo que mas de seis u ocho meses

venian los ministros; lunes era el ministro de Agricultura con Educacion, martes,

ministro de Defensa con ministro del Interior, etcetera; en esa epoca, durante ese

. periodo, no habia esa intermediacion, que venia el ministro, venia al despacho, venia ~

con su fajo de resoluciones, directivas, y finnaba, me explicaba cada una, entonces no ioi

\,habia esa intermediacion, pero aqui tambien sirve el antec~dente de l~ Universidad San ij

C~~tObal de Huamanga, la,de Puno y la visita al pueblo joyen, yo me convenzo en esa~ I

for:rri~ que amarrado al despacho asi no se resuelven los problemas del pais, desde un'"

escritori~. yo . soy hombre de campo, soy universitario, soy Agronomo y digo no, mi"
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estimado..Juan Carlos suspendemos los despachos, esto no funciona asi y el esta de

acuerdo, entonces hacemos los despachos que sean necesarios, 10s fundamentales

cuando asi se consideren; y comienzo a salir al campo, a Vilcashuaman, a Caucana, a

. Horacio Zevallos, a distintos lugares a tomar contacto con el pueblo, yo no podia

concebir que un presidente de la Republica este en palacio de Gobiemo mientras tanto

en el Cer:ro San Crist6bal me pongan una fogata con la hoz y el martillo, no puede ser y

entonces. En este acto el senor Fiscal indica al acusado que tiene que interrumpirle

por que estamos extendiendonos demasiado, yo quisiera que usted concretamente me

responda si habia un intermediario 0 usted directamente, ya 10 dijo, pero por favor

concluya, DIJO: Yo se que algunos temitas no son considerados pertinentes, pero yo

consider,O imprescindible porque apuntamos y asi concordamos a la poIitica entonces,

solo treintq segundos, vela el cerro San Crist6bal, no puede ser, veia Piedra Liza, El

Agustino, San Cosme, no puede ser asi, comienzO a visitar y me encuentro con otra

realidad y me convenzo- que tengo que ir y los ministros, ahora responde su pregunta

concretamente, de Defensa, del interior se me van acumulando los despachos, los

ascensos, tambien las recomendaciones, las directivas y yo estaba fuera de Palacio, yo

no vivia en Palacio, yo estaba alii dos, tres dias ala semana maximo, el resto de los

dias estaba en el campo, y ahora respondo, era necesario este preambulo porque ya se

a donde apunta usted, de vez,en cuando venia el senor Montesinos, venia con un fajo

de resoluciones, ~gunos documentos 'para firmar ,y despachaba inmediatamente, y

entre parentesis, ~l. ~esto de los despachos 10 hacia de doc,e de la noche a tres de la
madrugada, era un~odoque aSi, firmando, fmnando; ahi en esa circunstancia es que

Vladimiro Montesinos Torres iba a Palac;io. l Que relaci6n tenia usted con sus

vicepresidentes muy brevemente porque no necesitamos tampoco extendemos mucho?
"

DI..JO: Lo que usted conoce, el senor Maxjmo San Roman ocup6 el c~go de presidente

de congreso, se ocupaba de las orgatrizaciones de pequena.s empresas y el senor Carlos

Garcia de un comienzo se alej6, dichos sea de paso en realidad no estaba muy

comprometido, porque durante la campana me habia presentado su carta de renuncia

a su pu~sto en la segunda vicepresidencia, no 10 vi tan comprometido pues en realidad

tampoco 10 convocaba mucho. lEn alguna oportunidad usted tuvo reuni6n como jefe

de Sistema Nacional con el jefe de DINCOTE que era la unidad Especializada de la

Policia para combatir elterrorismo? DIJO: Si, he tenido reuniones, entonces ahora esto
. I

sirve tambien .para dar. respuesta a preguntas, yo paraba fuera de~ Palacio, yo no

'\"trabajaba en oficinaique ofieina! el gobiemo se hace ahi' en,el pueblo, con el pueblo,
.,

coh..apoyo del pueblo; y. entonces, efectivamente, yo tuve reuniones de Consejo de

Defens<:\ Nacional,posiblemente estaba el jefe de DINCOTE, al comienzo recuerdo que

~

J
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era un Qeneral mllY efi<::iente, muy preciso en sus conceptos, e1 deneral Jhon Caro, y

despues posteriormente tambien con e1jefe de 1a DINCOTE, la persona que yo rescato

del retiro obligado que fue mandado, al General Kevin Vidal, y tambien tuve reuniones

. por separado con e1actual:General Benedicto Jimenez y e1General Marco Miyashiro alii

en mi despacho de noche,entonces yo estaba interesado en el tema de terrorismo y en

10s segu4nientos que se hacian me explicaba como se seguia a Abimael Guzman, como

se habia conseguido, como se habia hecho to do ese operativo ya conocia de Sorba el

Griego etcetera. Vamos a retroceder un poquito senor Fujimori a 1a epoca 0 etapa en

que usted queda en segundo 1ugar luego de Vargas Llosa. Usted se tras1ada, es decir,

de 1a residencia que usted ocupaba en 1a Molina se tras1ada en alg1ln otro 1ugar? DIJO:

Me hace usted recordar epocas buenas, yo vivia no en 1a direcci6n que acabo de dar

sino en pasaje Pinaro10,-at costado de unos cerros, y sentia un riesgo terrible, en

cualquier momento me podian balear, en cualquler momenta me podian mandar un

bazucaso, sentia gran inseguridad como todos los peruanos, y yo, electo, me traslado a

la avenida Salaverry, creo Circu10 Militar, me tras1ado alii por razones de seguridad.

lEso fue entre 1a primera y la segunda vuelta, hasta que epoca despues de que usted

ya juramentara el cargo de presidente de la Republica? DIJO: No, fue despues de la

primera vuelta creo, una 0 dos seman as despues y }:lasta asumir el mando, ya cuando

asumo 1a presidencia de 1a Republica me tras1ado con mis cuatro chicos y mi esposa a
i

Palacio de Gobie~o y ahi fijo mi residencia. lA s~gerencia de quien 0 quien Ie dice,

senor Fujimori p~r' su seguridad vamos a trasladar mejor su residencia al Circulo, . ; .
Militar, que es una, zona mas' segura, etcetera? DIJO: Buen~, yo primero sentia esa

necesidad como ya Ie explique y se 10 planteD a algunas personas, que hago, claro, yo

tenia ahi, el de 1a policia,una seguridad, un Coronel, y como no conocia a nadie, creo

que fue e1 senor .Mont~sinos quien sugiere e1 Circu10 Militar, me seq,ti bastante seguro

alIi. Una vez que usted ya es electo presidente de 1a Republica traslada su Residencia a

Palacio de Gobierno lcuanto tiempo vivi6 en la residencia, en este caso, de la 'Plaza de

i Armas? DIJO: Hasta . que . senti que los bombazos venian Por Palacio de Gobierno,
l~

I
. .

:~
.

primerq llega un mortero a un vitral de Palacio de Gobierno, mis hijos se aterrorizaron,.~ .:(!) . ~ se bajan del tercer piso a mi despacho donde estaba trabajando; despues otro
I(I).~.(J .' .

lfl
s:; morterazo que llega a una de las oficmas a unos cuantos metros de ml despacho,

. f'O
!~ u~\ siento gran inseguridad y la vida de mis hijos en riesgo, am busco otra soluci6n, ya no .
~~~\\

)
P

.

odia ser el Circulo lV1ilitar, muyconcurrido, y yo personiumente me traslad~b'a. Eh
I

11.4 i,\. .. ~

i~ ~ "..~ste acto e1 senor fiscal indica al acusado que, disculpe que 10 interrumpa porque 10. 11)'.

: qi::uZIe voy a preguntar tienerelaci6n con 1a pregunta anterior y para no vo1ver a hacer

otrap[egunta quiero que relacione; en el Circulo militar dice usted que habia mucha

r
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gente y llegaba mucha visita pero Ges cierto que se estableci6 una relaci6n con nombres

de personas que podian y no podian ingresar al punta que uno de sus vicepresidentes

tuvo dificultades de poder ingresar? DIJO: Gprobablemente el senor Carlos Garcia? El

, senor Fiscal precisa: no. ;El acusado responde: Si es el senor Carlos Garcia, el en

realidad no participaba mayormente en la campana, repito, porque el habia presentado

su carta- de renuncia. Elfiscal precis a: El otro vicepresidente, DIJO: Gel senor San

Roman? bueno, probablemente haya habido un mal entendido, pero habia mucha

gente, me refiero mucha gente porque es un club, nunca habia mucha concurrencia de

otras personas que no tenian nada que vel' con mi equipo de Gobiemo pero volviendo a

su pregunta, entonces siento la necesldad en realidad, yo personalmente, me muevo de

un sitio, a otro, ojala hubiera podido tenJ otras casas porque sentia esa inseguridad

del terrorismo y recuerdo entonces que en algunas ocasiones me facilitaron un

dormitorio en el piso setimo de la Comandancia General, estuve unos dos 0 tres dias,

regresaba a Palacio hasta. que el senor Montesinos me sugiere la posibilidad de

trasladamos a San Borja, a la parte posterior deillamado Pentagonito, ahi estuvimos

alg\in tiempo, pero antes yo tambien estuve en otros locales. GPuede precisar cuanto

tiempo permaneci6 ya en el Servicio de Inteligencia del Ejercito, esto es, en el

Pentagonito? DIJO: Tal vez cinco meses, seis meses, no puedo dar mayor precisi6n.

GPodria precisar la fecha aproximadamente? DIJO: La que recuerdo es que en el ano
i

novena y dos est~ba alii, no se de cuantos meses ,atnls estaba alIi. Vamos a pasar a

otro tema que tie~e'relaci6n con el grupo Colina, se ha clicho que el grupo Colina no
, ~. ; . .

existe, pero nosotro~:hemos presentado abundante material que prueba que existi6 el

grupo Colina. Usted nos acaba de decir q~e permaneci6 en el Servicio de inteligencia

del Ejercito durante cinco meses aproximadamente en el ano noventa y dos, sabemos

tambien que este grupo tenia sus oficin~s operativas en el Servicio "de Inteligencia del
, ,

Ejercito Gusted llego a conocer 0 ha tenido conocimiento,o escuch6 de la presencia de

este grupo? DIJO': Aqui si Ie voy a dar una repuesta contundente, concisa y clara e

; indubitable, no, nunca, jamas. GUsted en algCln momenta recuerda haber felicitado a.

I.~ '

r,. .::3 varios qficiales del Ejercito pOl' un trabajo especial que se dice llevaron a cabo, entre los
C... .j

1= J :uales se encuentran el Capitan en ese entonces Martin Rivas Santiago, Pichilingue!
,
" Guevara Carlos,

.

Flores Alvan Marcos, recuerda usted? DIJO: Bueno, no recordaba,. .. . ~

i pero a raiz de que esa cartita, ahora ya 10 tengo anotado, del veinticinco de junio del
. "':(1) . ~ '
1~ " noventa y uno. En este acto se dispone ubicar dicho documento~ que obra 'en eI

i~ I "'ex;pediente a fojas seis mil quinientos setenta y tres;, y para efectos de su
:~ ~ -

i cJ recollQcimiento, se Ie pone a la vista del acusado, para luego darse lectura al mismo. Al

respecto el,acusado DIJO: Si 10 reconozco poria firma. GUsted conoci6 que el Teniente

\
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Corone! Rodriguez Zabalbe~scoa Fernando era el jefe del gropo operativo denominado .
Colina, si 0 no? DIJO: Bueno, si me hace preguntas asi, como tengo que defender mi I

verdad no Ie podria dar una respuesta as! tan, perd6n, porque si me pregunta de esa

forma yo me acogeria a, mi derecho al silencio. AI respecto el director de debate I

indica at senor Fiscal que reformule 0 precise bien la pregunta y usted responda

puntualmente en tanto 10 estime conveniente. El Fiscal pregunta: lUsted sabe acusado I
que cargo desempenaba en todo caso el Teniente Coronel de Caballeria Rodriguez

Zabalbeascoa Fernando? DIJO: Sobre la carta, yo en realidad no la conocia, mejor I

dicho, no la recordaba, pero ya 10 tengo anotada, veinticinco de junio de noventa y uno,

la he reconocido,he visto esos nombres, inc1uido el Teniente Coronel Zabalbeascoa,
, I

Martir~ Rivas, Pichilingue, Coronel 0 Mayor Pinto, si, la informacion que yo Ie voy a dar
~ "

es por q1;1e,como, esto era la prueba mas fuerte de la acusaci6n entonces me puse a I

analizar y lquienes el que me mando esta carta? recuerdo el General Julio Salazar i

Monroe lpor que? porque despues de indagar un poco fue como una propuesta de I
felicitacion para un equipo de gente, acabo de revisar que fueron diez lquienes

conformaban, quienes eran estos nombres, estas personas? era un equipo de analistas

de diversas Instituciones de las Fuerzas Armadas y de la Policia Nacional que estaban ~

analizando los documentos que se habia encontradp en el famoso operativo de Borba el

Griego y, efectivamente, estaban haciendo un analisis muy minucioso para la captura I

del Iider maxinio de Sendero Abimael Guzman, querian conocer la 'ideologia, la. .

estructura de S~?~ero por primera vez, y entonces, fijes~, han pasado mas 0 menos I

quince alios, quinq~ aftos y este nombre del Teniente Rodri~ez Zabalbeascoa recien 10 .

ten go anotado acA, efectivamente esta el del Mayor Martin Rivas, de Pichilingue, I

Alberto Pinto, no 10 conocia, respuesta, pero permitame hacer notar a usted senor I
c

Fiscal que de estosdiez, bueno, todos e,ran esos analistas, seis no 1;.eniannada que ver, I

despues ya me averiguo, con el gropo Colina, cuatro estaban metido alii con el grupo

Colina, que iba 'a saber yo del gropo Colina,repito, absolutamente nada. Bueno, 10

concreto es que hubo la felicitacion y, para informacion suya, la Fiscalia tiene que!

comu~icar que, por ejemplo, el Teniente Cubas Portal Luis era cuiiado del asesor

~

Montesinos, el senor Huaman 0 Mayor Huaman Escurra Roberto era un hombre de

confianza de Montesinos y los otros senores, Martin Rivas, Pichilingue Guevara, Flores

i. .
;>- i.~ -. ; 0: i,~ .;..
tc,. f:
" ~
J~~ ~ Alban son acusados e integrantes del grupo Colina, ahora la pregunta con creta ya ~

t ~J!i dejando de lade este'docu~ento es lhubo participacion, usted dispu~o la partlcipacion JI.<e; :> ' ~ II

i~ '~'" de personal del Ejercito Peruano en el gropo GEIN que 41vestig6 la documentaci6n'
I~ '

i~ ~ ""~contrada en la casa que estuvo habitando el senor Abimael Guzman? DIJO: Perdon,
i per'<A..permitamehaceruna acotaci6n porque usted esta insinuando que yo ya conocia I

.'
""-,
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Montesinos pero.un gene:r;al de una carrera intachable, entonces el general Salazar me

presenta a esta lista y tambien venia con un legajo grande de resoluciones que firmaba

y firmaba, pero con esa explicaci6n, ah perfecto, y bueno, perd6n, cual era la pregunta.

6Usted conoci6 de la participaci6n de miembros del Ejercito: DIJO: Si, claro, porque

precisamente con esta integraci6n que ya habiamos aclarado, de los servicios de

inteligencia, se comienza a trabajar en forma integrada, el equipo del general John

Caro, del general Ketin Vidal, Marco' Miyashiro, Benedicto Jimenez, otro nombre que

recuerclo perfectamente y algunas personas de inteligencia, ahora me he dado cuenta

-que tambien estaba el general Cubas, perfecto, si, 0 sea habia de todo pero yo no 10

dispuse, yo estaba en todas partes del Peru, yo no he estado concentrado aqui en el

Serviciode Inteligencia.---------;----------- --- ------' -------------------
En este estado el senor fiscal solicita un receso de cinco minutos para efectos de

indole personal; al respecto la Sala dispone un breve receso de diez minutos.------------

Reabierta que es la sesion, el senor director de debates indica que, vamos a continuar

con la sesi6n de Ja audiencia, ac1aramos que el exceso de tiempo se ha debido a los

controles medicos de rigor a que esta sometido el acusado, asi que pido que tengan
i

presente esa sit~aci6n. Senor fiscal puede usted ,continuar con su intertogatorio. A
continuaci6n, el senor fiscal pregunta alacusado: Habiamos quedado senor. .

Fujimori en que ~"stt:d tuvo conocimiento de la participaci6n. de personal del Ejercito

peruano en el analisis de la documentaci6n que llevaba a cabo el GEIN, es decir, una

secci6n especial de la DINCOTE, DIJO: Bueno, en realidad no' concretamente, no

estaba al tanto de tod2.S esas reuniones, pero sabia que habia ya una coordinaci6n, no. "
necesariamente de personal del Ejercito 0 la Marina pero alii estaba, habia una

directiva, senores miembros de inteligencia de los diversos institutos armados y

; DINCOTE reunanse, y este grupo era de analisis para analizar, perd6n la redundancia,

"':1~, 1 la documentaci6n iricautada en ese operativo de "Sorba el griego", y hacian un analisist~ =' -
:~ i para ver la ideologia, la red de los senderistas y todas esas cosas. 6Y usted estaria en

:CI}\2~ 'condiciones de senalar que otro tipo de personal aparte del personal del Ejercito

pi!.i particip6 en esta comisi6n? DIJO: No, yo no he entrado en ese tipo de detal
,

les, no
~~\

~

.' i

.:! o~" conozco. lTampoco 10"Snombres del personal? DIJO: Tampoco, yo recien me entere tal

t~ f\T,ez en el ailo dos mil cuatro 0 dos mil cinco en que me dicen que este documento es la -
~~ J! '

i): ~ prueba fuerte para la acusaci6n en el caso de violaci6n de derechos humanos, por eso

me entero de que la prueba fuerte es que, desde los diez, acabo de darme cuenta que

(1

al Gene:r.:.alCubas, yo entendia asi, entonces el general Cubas PortaJ. y otra persona, era

el ano noventa y uno, yo no conoda mayormente a nadie, al general Cuba Portal 10'. .

conozco en el ~o.n?venta y seis, noventa y siete y efectivamente era cunado del senor



efectivamente, de los diez nombres cuatro son del gropo Colina. ~Entonces usted

reconoce, volvamos a este documento, reconoce que si firmo el documento sabiendo

que tipo de per~onal estaba propuesto para una felicitacion? DIJO: No, contundente

no. Bueno, no creo que es ajeno hacer una analisis de que realmente era un

documento importante y el hecho de que usted no haya tornado el debido cuidado de

firmar esto, DIJO: Aqui si.la respuesta es concisa y concreta, no en letras maylisculas;

yo he firmadoIIluchos documentos, como Ie digo, eran bodoques asi. ~Usted tam poco

recuerda donde firmo este documento? DIJO: No recuerdo. ~Sabe quien redacto este

documento? DIJO: Yo recien me he enterado, tampoco puedo dar fe, esto es como Una

referenda, me dicen que fue el general Salazar Monroe 0 alguno de sus subalternos.

~Usted ha tenido conocimiento que el general Salazar Monroe ha expresado 0 manifesto

que este documento 10habia redactado el ex asesor Vladimiro Montesinos? DIJO: No,

no sabia. lDe ahi se explica por que es que muchos de los allegados al senor

Montesinos aparezcan propuestos en una lista que usted no reparo? DIJO: Si,

seguramente en otras cartasde felicitacion habria aparecido allegados a algUn general

tambien, yo sobre eso. no podia tener ning(ln control, ademas el Peru estaba en nada,

habia que resucitarlo, salvarlo del caos, voy estar averiguando cartas de felicitaci6n, no

podia, materialmente yo dormia cuatro horas por ilia. ~Tiene conocimiento cual fue el

resultado que produjeron estos senores, si elaboraron algUn documento, si Ie dieron
i

alguna informaci~n respecto del analisis que habiar;t llevado a cabo conjunfamente con

los miembros d~l GEIN? DIJO: No, 10 que yo me entero fue por los medios de
, . ; .

comunicacion sob.r~ 1a organizacion, ideologia, a raiz de la do~umentacion encontrada

en la casa de la monja, nQ recuerdo el no~bre, de esa documentacion y presenta un

cuadro, este es el cuadro, ah ya, se. esta avanzando para la luc'ha contra Sendero,

priorizando, 0 sea con resultado en unp de los frentes que era inteligencia, despues. .

seguramente en otra de sus preguntas me permitiraampliar en los otros frentes.

Tenemos otro documento que obra a fojas quinientos ochenta y uno, que es un

memorandum de fecha treinta de julio del aiio noventa y uno cursado por su despacho,

1>- t firmado por usted donde propone un ascenso para oficiales superiores comprendiendoIt ~ entre eUos al mismo va felicitado anteriormente en el documento que ha side materia..~.. en -
:e .~~ de analisis, el coronel de. caballeria Fernando Rodriguez Zabalbeascoa, tambien aparece. _.u
i };~ el teniente coronel Paucar Carbajal que si no mal recuerdo es hermano de un ;

\.~~!

~
" companero de colegio' suyo, tambien esta el teniente coro~el de ingenieria Luis CuMs, I

¥t. ~ 'Portal, quien tambien es cuiiado del senor Vladimiro Montesinos, tambien se proponia

~ ~ .~ I ascenso del teniente coronel Alberto Pinto Cardenas que era el jefe del SIE y tambien.

I del mayor Roberto Azcurra que era el hombre de confianza del senor Vladimiro

('

....
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Montesinos, y ehtre 10s integrantes del grupo Colina a los capitanes Santiago Martin

Rivas Santiago y Carlos Pichilingue Guevara, quisiera por favor que por secretaria, el

acusado reconod~ra este documento que esta incorporado a fojas quinientos ochenta y

, uno del expediente. Seguidamente, la Sala dispone se ponga a la vista del acusado

dicho documento que obra a fojas quinientos ochenta y uno, siendo visto por el

mismo; para luego darse lectura de su contenido por secretaria. AI respecto el

acusado DIJO: Si 10 reconozco. Acto seguido, el senor fiscal prosigue, preguntando: En

el memorandum se considera que estos senores ofidales han participado en exitosas

operaciones especiales de inteligenda lcuales fueron estas operadones espedales de

inteligencia? DIJO:' Desconozco, descollOda muchas de esas cosas. lQuiere dedr esto

que usted no tome verdadero interes por saber que tipo de documento estaba firmando

como presidente de la republica? DIJO: No senor, reitero que los pape1es para mi eran
, ,

secundarios, necesarios pero secundarios, la prioridad para mi era el contacto con el

pueblo, yo paraba en distintos lugares del pais, seguramente en esa epoca estaria en

Pampachiri, Huancasanco, Vinchos, no estaba en palacio' de gobierno, ni en el SIE,

muchas veces entoncescuando a mi llegan esos papeles pero realmente yo los

trabajaba de noche y de madrugada. lTenemos que conduir entonces que usted no

tome verdadera conciencia del contenido del documento? DIJO: No senor, reitero,

G

ratifico 10 dicho. lUsted recuerda si este documento fue firmado en palacio de gobierno
!

0 en el SIE?: No r~cuerdo, firmaba dentos y adema,s, no conoda a ninguno de estos,

induido al senor I;'~~car, no sabia que mi estimado colega, Paucar Carbajal tenia un, "

hermano en las mas <leI Ejerdto, no 10 conoda. lUsted tenia conocimiento de 10 que era

la 'hoja del rey', 10 cual constituia un resumen diario que, segUn el ex asesor Vladimiro

Montesinos, Ie preparaba de todas las noticias que pudieran salir en los diferentes

medios de comunicacion y se los entregaba muy temprano a su -despacho? DIJO:
, .

Bueno, yo recibia notas informativas de diversas fuentes entre ellas del SIN, se
. .

llamaban notas informativas y estaban calificados como secretos, incinerase despues

de su lectura, etcetera, si recibia. lEs correcto afirmar que usted, como 10 ha

manifestado el senor Montesinos, despachaba hasta altas horas de la noche en las

ofidnas del SIE y predsamente en una reunion conjunta con el senor Montesinos hasta

las tres 0 cuatro de 1a. manana? DIJO: No, no todas las veces, como 10 he dicho en

repetidas oportunidades e1 dia de hoy, mi despacho era de madrugada, eso 0 iquiere. , .
decir que empezaba a lasocho de la noche y me quedaba hasta~ las ires de la

madrugada, podia empezar a-Ia una de la manana y terminaba a las dos, con la gente

~/'de otros sectores los citaba las nueve de la noche, empezaba a las once y terminaba a
.. ""

~ la~"dos de la madrugada, si, trabajaba de madrugada, despacho de madrugada, el dia

(\
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era para dedicarlo al pueblo. Pero yo tendria que dirigirle nuevamente la pregunta, con

el senor Montesinos icuantas horas? DIJO: No se, pero me reunia cada vez que habia

necesidad de d~spacho~:entonces ahi se produce algo, como ya no hacia despachos en
Palacio, esos despachos tediosos y pocos eficaces, entonces los despachos tenia que

hacerlos de noche, el secretario general de palacio venia 0 a veces se cansaba de

esperar, y me dejaba bodoques asi, venia el senor Montesinos, como el ministro de

defensa, el de interior no se encontraba conmigo, no habia oportunidad realmente, e1

senor Montesinos venia, por favor, firmeme esto, ah ya, Ie fm:naba. iEs probable

entones que estos documentos que han sido exhibidos y que obran en autos hayan sido

presentados por su ex asesor y usted los firmo en tanto fueron presentados por el?

DIJO: No se puede hacer una afirmaci6n sobre 10 que usted acaba de decir. Vamos a

pasar a otro tema, iusted recuerda quien era el Jefe del Estado Mayor del Ejercito
, ,

durante el ano noventa? DIJO: No recuerdo pero tengo algunos nombres aca, el general

Pedro Valdivia, generalArnaldo Velarde, almirante Ambrosiano Arnaiz. Fue durante mil

novecientos noventa, DIJO: Si Hsted me da el nombre, yo no recuerdo. GUsted puede

precisar en que circunstancia conoce al general Nicolas Hermoza Rios? DIJO: No, no

recuerdo. GCuando usted impartia las ordenes, en este caso al Comandante General del

Ejercito y a la presidencia del Coman do Con junto ,de las Fuerzas Armadas, las hacia

directamente y en este caso usted recordara y es probable que recuerde, que 10 hacia a
I . .

traves del senor: Hermoza Rios 0 a traves de otr~ persona que bien podi-ia ser el ex

asesor? DIJO: ~en'orfiscal, creo que en este tema usted conoce mejor que yo, e1
, . .1 .

presidente de la republica no da ordenes sino da una politic~, da directivas, yo nunca

he dado ordenes. GEntonces usted dio una directiva directamente al senor Hermoza

Rios? DIJO: No, eso esta en una politica, en una'directiva, aqui 10 tengo senor, directiva

cero cero tres noventa y uno MD, Secretaria de Defensa Nacio~ que creo consta

dentro del legajo yaqui habla del objeto, finalidad, alcances, etcetera y las directivas

para los diversos sectores tanto en el campo politico, econ6mico, etcetera. GEsas

directivas usted las hacia por escrito (mica y exclusivamente? DIJO: Si, y por supuesto

yo Ie hacia el seguimientode que efectivamente mis directivas se cumplan. Volviendo al;

\
i>- e tema de los memorandums iestos eran directivas, como consideraria usted estos I\. Ct I!.

'l~;. ! documentos? DIJO: Simples cartas de felicitaci6n, porque los militares y creo que la
:~108 costumbre sigue, la vara funciona para 10s ascensos, eso es una realidad. Tambien. -c:.. .' L

: t~ propuestas de ascensos, 0 sea Geso no es directiva? DIJO:' Ah no senor, directi~as s~:m. u- . "

tu~.~ estas, esa es una cartita de recomendaci6n, yo no pude tampoco eludir, y 10 siento'. \W

Hu ~\.mucho' del uso de la vara. Usted seguramente recuerda que en el ano noventa y dos el
:C: ~.", ':~ ~g~era1 Hermoza ya tenia por limite de edad que pasar a1 retiro GcuaJ fue la raz6n de

: ~ - ',' I . '-. . '-
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mantener,. en este caso, al general Hermoza y tambien al senor Perez Documet 0

Salazar Monroe, creo que es, en actividad no obstante que ya habia transcurrido el

tiempo para que ellos pasen al retiro? DIJO: Le voy a explicar y permitame aqui unos

. tres minutos, porque antes la politica anti subversiva habia fracasado, habia dejado

veinticinco mil muertos, seiscientos mil desplazados, cien mil huerfanos y pueblitos

totalmente aislados, no se podian visitar, quinientos sesenta comisarias, es que esto es

importante, tiene que ser con un preambulo. EI Fiscal indica que la pregunta es bien

concreta. En este estado, el senor director de debates interviene y senala: Senor

acusado, tranquilo que elfi-scal intervenga y usted hace la precision. En este acto la

defensa del acusado' solicita su intervencion y previa autorizacion del tribunal senala

que, si la pregunta es porque razon se adopto determinada medida, laley sefiala

daramente motivos, justificaciones y circunstancias, no se puede limitar a que se

expliquen los motivos, leis justificaciones 0 las circunstancias que llevaron a adoptar

esas medidas, quiere saber porque se prolongo, tiene que explicar sus motivaciones. A1

respecto, el senor director de debates senala que, dicho eso, entonces senor fiscal

for-mule su preguntay conesas concreciones de la ley respondera. A continuacion el

senor fiscal pregunta: 2,Es' cierto que el senor general Hermoza Rios y el general

Salazar Monroe permanecieron en sus cargos despues de haber cumplido el tiernpo de

servicios que establece la ley? DIJO: Me permite la respuesta con las razones, porque
,

respuesta sola es terdada medias yaqui entiendo que se quiere conocer la verdad no. .
solamente de un ~ol() lado. El Fiscal indica que la pregunta es con creta. EI director de

, . ;

()
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no me iba a inmis;\:llrenla parte de segundo 0 tercer nivel, el Qeneral, Comandante

general 0-el Ministro ,tenia racultad, eso es parte de sus prerrogativas. <'.Usted recuerda

con que frecuenc,~~ 'despachaba con el jefe del Servicio de Inteligencia, el senor Julio
Salazar Monroe?' bIJO:Pocas veces. lDigamos que mas tiempo 10 hacia con el asesor

Vladimiro Montesinos? DIJO: Si. lPodriamos decir que el era el jefe virtual del Servicio

de inteligencia? DIJO: No, para mi 10 que cuenta es informacion directa, de mano,

entonces no solamente era en el caso de inteligencia, en el ministerio de economia el

ministro estaba ocupado, yo ,llamaba tres veces a1 dia a1 vice ministro de economia, 0

una vez a1 dia al viceministro de hacienda, ese era mi estilo, 0 al ministro de educacion

que 10 llamaba una vez por semana, pero a la vice ministra la llamaba tres veces a1dia;

lEntonces quiere dedr' que mas tiempo despachaba, conversaba, intercambiaba ideas

con el senor Morites~os que era asesor y menos con el jefe de Servicio de inteligencia

que era el senor Salazar Monroe? DIJO: Ratifico 10 dicho. <'.La prolongacion de la

vigencia en loscargos solamente se dio para estos dos oficiales, para nadie mas y de

ninguna otra amia,'de hi Marina 0 Aviacion? DIJO: No recuerdo exactamente pero cree

que era una norma, excepto en las regiones militares, qu~ habian cambios. lEs cierto

que usted tenia masafinidad 0 relaciones con personal u oficiales del Ejercito? DIJO:

No, tambien con la Fuerza Aerea 0 la Marina, por ejemplo, con el almirante Hese yo

tenia un estrecho contacto, venia tambien de rioche a Palacio con informacion

valiosisima, yo 110 llamaba 'al Comandante general de la Marina sino llamaba al
~ .' .

almirante Hese para' saber 10 que habia directamente, Volviendo al tema de la

ubicacion del inm'Jeble que estuvo habitando el senor- Abimael Guzman, alIi se

encontro document~Ci6n valiosa e inclusive un video que ha sido difundido por los

medios de comunicacion <'.hubo 0 no directiva en relacion a este terna de la incautacion

de documentos? DIJO: Directiva esta aca -el acusado muestra un documento-. No,

directiva concreta para el tema de la documentacion, DIJO: Felizrriente se ha pedido el

, diccionario, pero para mi eso no era directiva, ese era untrabajo en este caso ~el GEIN.

\"\\ i <'. Quien .le transmitio el contenido de la documentacion que se ubico en ese inmueble?

\\1~ 1 DlJO: No recuerdo quien pero creo que fue e1 general Benedicto Jimenez y e1 general
, ',J~ ~ Marco Miyashiro, yo los'recibia en palacio, tambien queria informacion directa. lUsted

i~.J~ .tenia conocimiento que esa documentacion estaba siendo materia de analisis por parte

ilji-, de personal de la DINCOTE,en este cas
,

o el general Miyashiro? DIJO: No, no, yo
~ u ! " -

.~ to- - enu.:,abaen detalle como va el avance, que seguimiento Ie esta haciendo a este canalla
~

~

11" ' . .
,~~ 5 ~-, J:~ ~ de Abimael Guzman. lY quien dispuso la participacion de miembros del Ej6rcito en ese ~

I. ~ U; . .: comando, enesainvestigacion que se llevaba a cabo? DljO: Si, es que ya en esos

momentos, estamos hablando del ano noventa y uno, no recuerdo exactamente, en ese

f'

~

~

I
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momento-me parece que 108 servicios de inteligencia ya estaban integrados, 0 sea, era

el Servicio de Inteligencia Nacional, a prop6sito yo lamento mucho que, yo tengo aqui

un video, como Sorbael Griego me hace recordar, se que mi abogado me ha informado

, que no puedo ponerlo porqUe no esta dentro de la documentaci6n pero despues 10voy a

dejar por aca si alguien quiere verlo. Yo no se si usted tenga conocimiento que el

general Adolfo Cuba y Escobedo declar6 que usted dio la orden verbal para que

efectivos del Ejercito participaran en este grupo de investigaci6n de la DINCOTE, DIJO:

Estaba dada alii en la ley de integraci6n de los servicios de inteligencia. c'.Pero

concretamente decia' que podia participar personal del Ejercito? DIJO: Pero los

servicios de inteligencia estaban integrados, 0 sea cooperaban. Pero el general Cuba y

Escobedo dice que usted dio la orden, DIJO: No se, no recuerdo, ademas el presidente

no da 6rdenes, es Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas, pero eso es un error, la

Constituci6n 10 dice claro, ahi en esa parte no conozco mucho, pero eso si, ahi conozco.

Comprendera que su experiencia seguramente de gobierno Ie da la posibilidad de poder

diferenciar entre 'documentos, DIJO: Si, s1. Pero creo que, la orden 0 directiva es para

nosotros, para e1 comun de los mortales, son sin6nimos, DIJO: Ah no, pero yo era

Presidente de la Republica, yo daba directivas, si, aqui esta, y 6rdenes no daba. c'.Usted

tuvo conocimiento que el personal del Ejercito qU,e particip6 en este analisis de la

documentaci6n, .elaboro un. documento como conclusiones? DIJO: No tuve
,\

conociniiento. c'.Usted conoci6 que estas oficiales d~l Ejercito elaboraron un documento

denominado plaI\ ~~pango de lucha contra el terrorismo? DIJO: No, probablemente me
. , '

10 habran pasado en: una nota informativa. c'.Probablemente u~ted pudo haber visto ese

documento y no tome importancia? DIJO:, Si senor, yo recibia muchisimos, salvo que

usted me 10 muestre ahora y yo 10 podria reconocer. c'.Cabe esa posibilidad entonces?

DIJO: Cabria por supuesto, si he redbjdo miles, pero repito, documento para mi era
,', "

secundario, hechos y re.sultados contaban para mi. A fojas cero catorce esta inserto en

autos el plan de operaciones Cipango y quisiera que se Ie acercara el documento para

". hacerle recordaral sefior acusado si es que vio 0 no este documento. En este acto por

r~\ ii secretaria se da cuenta que en el folio indicado no obra el documento solicitado. Asi

~

.

~\~i, mismo, la defensa del acusado solicita su intervencion y previa autorizacion del:" u
1~'-.i' ; tribunal seiiala 10 siguiente: Senor, si va a hacer un reconocimiento, como en el caso. "

i l,,~e los documentos anteriores tendriamos que verificar si 10ha firmado mi cliente, si mi i.

!~~ ~ p~cinado n~ 10 ~~ firmado, habria q~e ve~ficar si hay ~gUn sello de r~Cepci6I1 o~ I'
i~ ~~ algo ~eTm1ta vrncularlo con la presldencla de la repuQlica, por favor pldo que se

I~ fA describan las caracteristicas del documento no mencionado en la acusaci6n, dicho sea..
de paso. AI respecto, el director de debates indica que, primero vamos a ubicar el

f'
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documen!o y enbaseaeso diremos de que se trata, pero si como ha clicho el acusado,

si se Ie exhibe el puede recordar si 10 ha leido, se vera y mientras se trata de ubicar

continue senor fiscal con las preguntas. A continuacion, el senor fiscal pregunta al

acusado: lTengo que presumir entonces que desconocia quien aprob6 dicho manual?

DIJO: No, la presunci6n, esta equivocada, no; tConcluido el analisis de la

documen~aci6n incautada usted recibi6 alguna informaci6n de la DINCOTE, por

ejemplo? DIJO: Qe la DINCOTE creo que recibi informaci6n del general, en ese

entonces coronel Benedicto Jimenez y el coronel Marco Miyashiro, creo, no estoy muy

seguro, los recibi. en variasoportunidades, de noche tambien. A raiz del crimen quese

produjo en Barrios Altos donde murieron muchas personas que, como dije en el

alegato" no se supe realmente si fueron 0 no terroristas lusted conoci6 0 tuvo

informaci6~ relacionada con este tema de la matanza de Barrios Altos que ha sido el

tres de julio del ano noventa y uno? DIJO: lLa pregunta fue si yo conocia antes 0

posteriormente? La pregunta e~ si posterior, porque ya usted ha manifestado que no

conoci6 del plan, DIJO: Claro, yo pienso que 10 escuche a. traves de la radio, tengo la

costumbre de poner la radio todas las mananas y despues al dia siguiente lei mas

informaciones, particularmente El Comercio, que mencion6que fue Sendero Luminoso,

diversas versiones. lUsted que pronunciamiento emiti6 al respecto, porque habian ya

publicaciones, en este caso la,revista Caretas, que apuntaban a senalar que se trataba

de un operativo niilitar? DIJO: Bueno, se mencionaba muchas cosas pero yo no podia
, .

basarme simplemente en especulaciones, sospechas y de repente con malas
. . . .

intenciones, entorice~:yo tenia que actuar en base a informaci~nes ciertas, en realidad
no me pronuncie inmediatamente porque ademas los banos de sangre eran cosa de

, ' ,

todos los dias, ahora vivimos con tranquilidad porque el Peru se' salvo durante mi

gobierno, perd6n por la digresi6n, entonces dije que no, pucha, pero esto no puede ser,. ,
como quince personas y de Barrios' Altos, inexplicable para mi, entonces lque hacer,

ordenar la investigaci6n? no me corresponde a mi ordenarla, entonces que hacer, yo

ordenar'la investigaci6n, no me corresponde, no iba a ordenar, entonces simplemente

me informe, la fiscalia y conjuntamente la Policia ha tornado las medidas para hacer la

investigaci6n?, si, listo.. lUsted dispuso que se llevara a cabo alguna investigaci6n

relacionada con este, hecho? no, no me correspondia, Ie competia a la Fiscalia. lUsted

\
'"

,
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." "'~,... j
, ~, ' r.

',: .1
,~ - .
1: 1::
," 0,"u

-:,1,~ tome conocimientoque en ese operativo participaron vehiculos oficiales, es decir habia -

~ mores que habian participado personal del ejercito y Jue "publico qL\e participaron 0 I

;t:, 1 que personal del' ejercito que participo en esto fueron ,trasladados en vehiculos ~

:~ ~ oficiales c circulinas ademas un carni6n porta tropa que impidi6 el trafico libre por.~ .J: la zona central de Barrios Altos? DIJO: No estoy enterado, pero si permitame, rumores
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yo no me base ~n rumores, yo chequeo, porque de rumores suficiente tenemos en todo

Lima; sabe usted, ~e dijo porque una de las acusaciones, no repare si en la actual, que

el vehiculo de :mj hermano Santiago Fujimori. El senor Fiscal interviene indicando:

eso ya quedo descartado. El acusado DIJO: Es una prueba que los rumores no sirven

para hacer las acusaciones y durante ocho ailos tuve que soportar esa cantaleta, el

hermanq, el vehiculo del hermano, no pues, muchas gracias por la ac1araci6n. lUsted,

seguramente se entero que esos vehiculos si eran vehiculos oficiales? DIJO: no, no

estoy enterado. lTambien que despues de producido el hecho de Barrios Altos se

hicieron denuncias con fechas atrasadas respecto de supuestos robos de esos

vehiculos, no se si conoci6? DIJO: No. lUsted acaba de decir que no dispuso que se

hiciera ..ninguna investigacion, convers6 este tema con alguno de los ministros de

Defensa 0, con el Jefe de Inteligencia? DIJO: si se convers6, pero me quede tranquilo

cuando se inici6 la investigaci6n ademas la fiscalia, pues, no iba a quedar no. En este

estado el senor. Fiscal manifiesta: sabemos que la fiscalia en ese entonces, al

respecto la fiscalia tiene que decir que lamentablemente no habia ya independencia ni

autonomia en el ministerio publico? DIJO: no perd6n, el ailo noventa y uno. En este

acto la defensa del acusado Fujimori, previa autorizaci6n de la Sala manifiesta: El

derecho de la sociedad a traves de la Fiscalia es a interrogar, no ha fonnular

comentarios ni juicio de valor., La Sala resuelve a lugar la observaci6n formulada,
.

indicando al sefi~r Fiscal concentrarse en el tema., lSe hacia esta ac1araci6n porque

era el Ministerio. PUblico como ente aut6nomo e indepe~diente? DIJO: Pero 10 era

siemprey con ~~~or.. raz6n en el ailo mil novecientos" noyenta y uno, se puede

cuestionar despues del nov~nta y dos. Volvc;unos al tema de Barrios Altos lla Republica
.. .

y Caretas dieron amplia cobertura a este suceso que no mereci6 segUn usted el mayor

interes y tampoco una indicaci6n de qUf; se iniciara alguna investigaci6n concreta en

C'\ los organismos que supuestamente' habrian participadoen este hecho? DIJO: No, yo

\ "'" . como Presidente de la Republica no dispongo el inicio de las investigaciones, esa es una

":.:- i responsabilidad de la Fiscalia, salvo que me equivoque. El sefior Fiscal indica: No, no."t ~ '

\~,~\ ~ se equivoca, pero yo supongo que ustedpudo haber conversado con personal del

f
m
~~ ~

..

~ervicio de inteligencia, DIJO: Es probable, pero mire, los atentados ocurrian en todas
!~ -;; partes, usted ha anotado Barrios Altos, La Cantuta, yo anotaba Pampachiris,. 'ii'

i~~l~cosvinchos, Cayara, Lucanamarca, Huancasancco,veia y veia los cadave~es, las

i~ ~ c~~s degolladas, esas las v~ia tambien todos losdias, eso era ~ lamentabl~, m~
:1: :. .

i'!! ! preocu h.~ gente de Barrios Altos no podia explicarme y despues habian rumores de. ",

. que era en ven.ganza de los husares de Junin, etcetera, pero solo rumores, yo no me

voy a basar en rumores. lEn esa epoca previa a Barrios altos usted vivia en el Servicio

'-
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sin arma~ ni siquiera habia previsto chaleco ni nada y me tapo coh un maletin, lluvia

de piedras y despues voy al Despacho del Rector Ie digo 10 siento mucho, pero tenemos

que apoyarlos a ustedes y de alli me traslado a San Marcos y alli se ve c1aramente en

los videos como me recibeq los muchachos repitiendo la historia del tricentenario de la

Universidad San Crist6bal de Huamanga porque afuera me decian que entre, que entre,

es decir la juventud estaba en contra de sendero, pero sendero habia tornado por las

armas via el terror, habian metralletas senor, que se paseaban por las aulas entonces

yo dispongo, entre usted, brocha y pintura, hay que despintar todas esas manchas

"viva sendero", "viva el Presidente Gonzalo" etcetera. tUsted dice que dentro de la

Universidad concretamente en La Cantuta vio la presencia de alumnos armados con

armas d,e fuego? DIJO: No, no. tPorque 10 acaba de decir usted ? DIJO: Ah disculpe, yo

he visto videos que encapuchados con fusiles FAL se paseaban por las aulas y eso

consta en videos. tEn que Universidad? DIJ: En la de la Universidad de Ingenieria,

pero se repetia tambien en la, del Antiplano de Puno concretamente. tUsted tuvo

conocimiento que el dieciocho ,de julio de mil novecientos, noventa y dos personal del

ejercito en un aparato de bastante movimiento y grande, tom6 alumnos que fueron

extraidos de los dormitorios 0 sacados de los dormitorios de la Universidad y ademas

un profesor y fueron subidos a unos vehiculos del ejercito y luego ejecutados, tomo

conocimiento? DIJO: su pregunta senor fiscal entiendo que tiene dos partes una si

tome conocimiento antes de la operaci6n, no; si tome conocimiento ~durante la. ,
operaci6n, no; tome:conocimiento cuando se denuncia la desaparici6n la detenci6n de

estos diez estudi~t~s y un profesor. tUsted tuvo conocimiento que en el Ejercito. .

Peruano se habia constituido 0 conformado un grupo integrado por Comandantes,

Mayores y Capitanes, denominado COMACA? .DIJO: No. Volvemos al t~ma de la

Cantuta tque reacci6n Ie produjo el hecho de conocer que se habian producido. "
ejecuciones, porque eso tambien s'ali6 y fue publicado por los diferentes medios de

. comunicaci6n? DlJO: Perd6n, tambien dos partes, uno fue la desaparici6n' hasta el. .

i~
.

i hallazgo de los cadaveres, creo que pasaron un buen tiempo me parece que fue en el: "", ~

:~\{~ novent?- y tres que se ubican los cadaveres yo tome conocimiento si, de esta
'tC \ t:

:~~~ desaparici6n creo que al dia siguiente y bueno el hallazgo de los cadaveres con la

t~1,t .presencia del fiscal si tambien. tComo fue 0 de que forma tom6 conocimiento, quien, si

!~~! ""'h~yuna persona en especial, Ie transmiti6 esta informaci6n? DIJO: No recuerdo quien

i~ J ex~ct~ente, peroesto ya era noticia de todos los canales de televi~i6n y de'la radio
i~ ~ pero la i-'adJo en particular.. Vamos a retroceder un poquito al tema de Barrios altos ~. .

porque hay un integrante del grupo Colina porque, clicho sea de paso, era un grupo que

estaba debidamente constituido en el Ejercito, en el Servicio de Inteligencia del ejercito

"
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con nomb.res, apelativos, a quienes se les habia asignado vehiculo's, armas, cada vez

que tenian que hac,erunoperativo, operativo de eliminacion porque ese es el plan que

eUos elaboraron, elp1ari' CIPANGO, es 10 que hemos denominado la guerra no

convencional 0 clandestina, ;alIi hay un testigo que es integrante del gru po Colina quien

manifiesta que, cuand'o usted conocio de estos hechos hizo una reflexion un poco

censurando e1hecho de que se halla producido 1a muerte de un menor. En este estado

la defensa del acusado Fujimori, previa autorizacion de 1a Sala indica: si bien es

cierto 1a Ley facu1ta al ministerio publico a hacer preguntas respecto a declaraciones de

mi patrocinado 0 declaraciones de testigos, para que se cump1a esta segunda exigencia

habria que identificar al testigo y habria que remitirse a su fuente en esta instruccion

porque ~e repenteesta. hab1ando de personas que han declarado en otro juicio,

evidentemente' no 1as podria traer porque todavia no existe esa declaracion en este

proceso, por esoseriaconveniente, si se hab1a de un testigo, que se Ie identifique, que

se senale la foja para saber sobre que fuente se esta preguntando. AI respecto e1

director de debates manifiesta que e1 sistema de preguntas evidentemente parte de una

base que debe ser identificada, no con 1a precision que se plante a pero evidentemente

tener claro de donde procede y a partir de eso 1a respuesta tiene que tener dos partes:

si conoce 0 identifica esa fuente y 1uego 1a afirmacion que se sustente en 10 que dice es

fuente, son dos iunbitos que en este tipo de preguntas uno 10 tiene que tener muy

claro, por tanto erl virtud al pedido de 1a defensa ruego a 1a Fiscalia que haga 1a. .
precision correspondiente para que el acusado pueda tener cabal idea del conjunto de, .

informacion que se' ~§ta entregando. Al respecto el senor Fiscal indica que 1a fiscalia
, ,. . ,

por ahora retirara 1a pregunta para pre cisar e1 folio correspondientepero dejamos

sentado que es ,uno de los sentenciados Chuqui que participo en e1 grupo Colina, pero

como repito esa pregunta 1a retiramos. E1 ~cusado indica que no tiene"inconveniente en

responder; a 10 que' e1 director de debates precisa que si n hay pregunta no hay nada

que responder. En este acto 1a defensa del acusado solicita permiso para conferenciar

un minuto con su cliente, peticion que es aceptada por e1 Tribunal. Seguidamente, el

acusado .solicita permiso para ir a 10s servicios higienicos, pedido que es concedido por

1a Sala, disponiendose un receso. ------------------------------------------------------------------

Reanudada la sesion, el senor Fiscal hace uso de 1a palabra para solicitar un receso,
~
U

'hasta 1a hora que disponga 1a Sala. u_-
, ,.

AI respe~to 1a Sala, atelldiendo al'pedido de 1a fiscalia y, para que puedom reformuiar y'
dar su Iin~a, de preguntas, dada ademas 1a hora, vamos a suspender 1a audiencia hasta

1as tres de 1a tarde.-----------------------------------------------------------------------------------

Siendo las tres 'de 1a tarde, e1 director de debates da por reanudada, la sesion de

~ ~
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original" y estacertificada por el secretario del Quinto Juzgado Penal Especial de la

Corte de Lima, el documento en el texto de su redacci6n no tiene ninguna firma ni

alguna similar. Seguidamente el director de debates ,dispone que se de lectura alas dos

primeras lineas para tratar de. identificar tal documento, procediendose a la lectura en

tales extremos. S~guidamente el director de debates manifiesta al acusado: senor. .
Fujimori, usted dice que nunca ha visto este documento, que nadie se 10 mostr6, DIJO:

Afirmativo senor pre~idente. Acto seguido se invita al senor Fiscal a que prosiga con su
, " . '

interrogatorio al acusado, el mismo que 10 hace de la siguiente manera:~Usted dice que. ,

nunca via el documento, tampoco se Ie fue presentado, entregado por el Vicepresidente

el senor Maximo San Rom3h? DIJO: Tampoco. Puede detallarnos ~en que consisti6 el. "
asesoramiento briridadopor el sen6r Vladimiro Montesinos? DIJO: Basicamente su

\, trabajo estaba centrado en el Servicio Nacional de Inteligencia, como todos reeuerdan
\ ; .
\

..
=).. l la inteligencia a ihicio de los noventa estaba en paiiales, no habia no se como hacian,\,~
~ ~ excepto en la DINCOTE que, se hacia un seguimiento, entonces su trabajo del senor

i~-1!~ Montesinos fue fortalecer aI Servicio de Inteligencia porque considerabamos que uno de

,~l~ los pilares para esa luchaantiterrorista era esa area, el trabaj6 fundamentalmente ahi,
i~:~~~ero ademas medaba algunos consejos sobre el area militar, particularmente de

i~ '~no bre, Yo Ie diJ'e queno conociaa nadie, a ningUn profesional militar, me de cia por. ,. . ~

i1 ~ ejem~ara la quinta regi6n militar el general, haciamos una revision de su curriculo. "

. y me parecia, bien, se consultaba con el Ministro de Defensa tambien y asi

sucesivamente, ese era sutrabajo de asesoramiento en algunas areas. ~tambien fue

n
~

(1

audienciayublica, invitando al Fiscal para que continue con el interrogatorio, quien 10

hace de la siguiente maner~: Nos habiamos quedado en que ibamos a mostrar al

acusado el "Plan Cipango" elaborado por un grupo de militares, que a la postre

resultaron ser integrantes qel den om in ado "Grupo Colina", este documento corre en el

tome treinta Y' tres a'folios ocho mil doscientos sesenta y dos y solicito que se Ie

muestre al acusado para que 10 reconozca. Al respecto la defensa del acusado

interviene para indicar que conste en acta quien firma, las caracteristicas. En esa linea,

el senor director de debates indica que primero el acusado va a revisarlo, y luego vamos

a dar todas las referencias para que conste en acta. Seguidamente, se pone a la vista

del acusado el documento indicado que obra a partir de la foja ocho mil doscientos

sesenta Y,dos, a 10 que el mismo DIJO: Nunca 10 he visto, no 10 conozco. Seguidamente

la Sala dispone que se de cuenta de las caracteristicas, quien 10 firm a , fecha del

documento, y quien 10 ha remitido si es posible identificar. AI respecto por secretaria se

indica que dicho documento es una copia que obra a fojas acho mil doscientos sesenta

y dos, es una hoja simple que ti~ne una certificaci6n en el apverso que dice "es fiel a su

"
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asesor de _su despacho presidencial, si la memoria no me es infiel creo haber leido que

tambien usted 10 consideraba un asesor personal? DIJO: No era asesor del Despacho,

perd6n, en realidad.yo no' tenia asesor, yo tenia el Secretario General y 10s Ministros.

. Pero usted acaba de .manifestar que Montesinos Ie hacia sugerencias sobre algunos

nombramientos tPuede manifestarnos si elle proponia nombramiento de ministros por

ejemplo? DIJO: A1 comienzo los dos nombres el general Torres Aciago y e1 general

Alvarado Fournier fueron presentados ante mi por el senor Montesinos. En este acto la

defensa del acusado solicita el uso de la palabra para indicar: Solamente para efectos

de la precisi6n,sinperjuicio de la libertad del interrogatorio, si el senor fiscal nos

puede decir sobre que epoca, porque eVidentemente noventa y uno y noventa y dos, es

distinta a la relaci6nque se desarrolla en el ano noventa y tres y noventa y cuatro y

hasta e1 aiio dos mil. A1re"specto el director de debates indica: Yo entiendo que la linea

de fecha de interrogatorio esta mas 0 menos indicado, y al punta que la respuesta ha

sido precisa respecto al tema, sin embargo las precisiones del caso nunca estan demas.

El fiscal continua: las preguntas tienen relaci6n con el .ano noventa cuando usted

asume el mandato presidencial y noventa y uno tambien, hasta ahi vamos a llegar, los

decretos legislativos setecientos cuarenta y tres, setecientos cuarenta y seis, setecientos

cincuenta y dos que fueron dictados en virtud de la autorizaci6n constitucional que

hizo el Congresb (.fueron ela~orados en el Despacho Presidencial 0 en el Servicio de

Inteligencia, tenie~do en cuenta que usted en esa epoca, si mal no recuerdo, tenia su

domicilio en las b~icinas del Servicio de Inteligencia? DIJO: Bueno, debe haber sido

elaborado por un 'eqhipo de gente eh eh eh, estos decreto~ legislativos dicho sea de

paso, inc1uso uno de enos no fue aprobado por el Congreso, me parece que fue el

setecientos cuarenta y seis de noviembre del noventa y uno, pero' elaborado por un

r equipo de gente no dudo que estuviera 'el.senor Montesinos tambien",es probable, pero

\\. visto tambien por miembros del Consejo de Defensa Nacional, y por el Ministro

tambien, porque antes deenviarlo al Congreso tenia que hacer la rubrica. Luego de los

. i. primeros anos de su mandato y de la forma como el senor Montesinos va adquiriendo\ , . ..

\i I !.(no voy .a decir podei-) presencia, el senor Montesinos en un video que esta asignado

. '\..If' icon el numero mil ochocientos seis de fecha veinticinco de diciembre del noventa y;iCltl~ ~ueve, creo que celebraban el cumpleanos de este, este dice "en 10s diez anos de.. ..~
\.~lt trabajo con el a pesar de que no soy. de origen Japones ~e ha producido una Si~~iOSi~
!~. ~~r 1a forma en que yo tengo de decIde todo, entre comillas esta eso, ~ontarle a el por

\ ~. ~ eso""C~nfia en mi y medefiende a pesar de los ataques, 'porque el sabe que tiene un '"

i~ c2hombr~al que trabaja con el tQue opini6n Ie merece esto? lusted considera que

Montesinos era un hombre leal, util? DIJO: Bueno, estos asesores y todas las personas

'-



cercanas ?l presidente pueden decir cuantas cosas desean y no ned~sariamente con mi

aprobaci6n, a1 final de cuentas en el afio dos mil se revela que no era leal, yo pienso

que durante los aiios noventa al noventa y dos que es materia de este proceso si fue

, leal, pero despues la gente decia "yo trabajo con Fujimori hago esto y 10 otro" pero esto

no contaba con mi aprobaci6n, con mi anuencia mejor dicho. Ahora nos vamos a

trasladar ~ aiio noventa y ocho en un cumpleaiios precisarnente del senor Montesinos

usted dice "yo 10 que puedo decir es que trabajo ocho aiios fuerte todo un equipo del

cual forma parte el doctor Montesinos", esto nos da a entender que usted tenia mucha

confianza (.usted consideraba que era una persona importante dentro de su gobiemo?

DIJO: Bueno, mientras no se descubriera ninguna irregularidad tenia mi confianza, ah

estamos ,hablando del aiio noventa y ocho, tenia mi confianza, claro en el noventa y

siete ya mis hijos no Ie tenian mucha confianza, incluso mi hija Keiko me dijo que nos

fueramos del SIN y por eso nos trasladarnos definitivarnente a Palacio de Gobiemo, la

confianza era por ese trabajo que hizo en la lucha contra el ierrorismo en las areas que

Ie competian, en trabajos de inteligencia propiarnente. Hubo una conferencia de prensa

llevada acabo en Palacio de Gobiemo a la que concurrieron casi la totalidad de los

Ministros e integrantes de las Fuerzas Armadas, en la que el senor Montesinos fue

practicamente la figura central de la conferencia, dio cuenta del operativo relacionado

con el trafico de armas de la~ FARC lusted en ese entonces ya tenia informaciones
;

sup on go? En este~acto interviene el abogado del a~usado para indicar que, usted ha

precisado, senor presidente, que no era necesario el marco temporal porque 10

determina obviarn~~o/: la acusaci6n, podemos ir al futuro si 'es que tiene relaci6n, pero

el senor fiscal habla de ,las FARC que no es materia de este proceso. AI respecto el

director de debates indica que termine la pregunta, entiendo que el fiscal quiere

establecer una'linea y segUn eso fijarnbs.. no hay que adelantarnos;. El fiscal dice: la

,... importancia del tema esta en relaci6n a que desde el aiio noventa, ya se produce 10que

r' "'\"\

,

. el senor. Montesinos ha ~Iamado una simbi.OSis, es decir una iden~ficaci6_n tntre el
\ . asesor y usted como Presldente de la Republica y se prolonga mas alIa del ano noventa

\
: ...

;i~ !.y ocho, .a pesar como usted ha manifestado que sus hijos ya Ie comunicaban que no

. ,~~ era conveniente esaamistad 0 esa relaci6n, ademas senor ex Presidente de la
\ I"
\.'.~-!~ Republica, a traves de las informaciones que se hicieron en diferentes revistas y medios

:-.N1:1..

i~$~de comunicaciones, ya habia un cuestionamiento de la conducta del senor Vladimiro
:<' "'.,' .,' i

:of "'~ontesinos Torres, qu~remos establecer si esa amistad, esa relaci6n ~continu6 par e1
'.. \.. .
,~, tiel'Itpo que dur6 caSi casisu mandata? DIJO: Bueno, en los ultimos dias he leido un ~

.' "-

i:.- ";'Trata~e Derecho Procesal Penal y me dice "que el imputado-acusado puede acogerse, "-

al derecho alsilencio, Sin que de ese silencio pueda inferirse absolutamente nada",
"

'\.
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entonces me acojo al derecho.al silencio, y ademas considero que no tiene nada que ver

con el tema. AI respecto el director de debates Ie indica que esta en su derecho y se

deja constancia del derecho ejercido por el imputado. Prosigue el senor representante

del Ministerio,J-ublico:Tambien y esto l6gicamente queda a su criterio responder,

pero se conocia que el senor Vladimiro Montesinos tenia dentro de su gobiemo cierto

dominio .respecto. de algunos Ministerios, por ejemplo se dijo que manejaba el

Ministerio de Defensa,. .Interior, l6gicamente el Servicio de Inteligencia, Fuerzas

Armadas, Fuerzas Policiales, Ministerio PUblico, Poder Judicial, Jurado Nacional de

Elecciones, yo no se que comentario puede merecer este hecho demostrativo que' el

senor Montesinos Torres tenia un preponderante papel dentro de su gobiemo. En este

acto la defensa del acusado dice: Mi patrocinado no esta procesado por todo el regimen

de su gobiemo, si hubiese establecido en su imputaci6n el fiscal, que a 10 largo de los

aiios ha existido el mismo tipo de relaci6n, el mismo tipo de vinculaci6n, 10 que

entiendo que hace mi defendido .con el derecho a guardar silencio, es tratar de ubicar

que el es juzgadopor hechos que se producen en los arlOS' noventa y uno - noventa y

dos y por mas que haya apertura Iuego Ie van ha preguntar sobre el video cuando los

dos eran siameses, y vamos a tener que explicar todo su gobiemo. La sala corre

traslado al fiscal quien dice: el tema central es la autoria mediata y esto parte de que

existia un sistema 0 un coman do 0 una organizaci6n que establecia una jerarquia y se,
quiere demostrar ~ue Vladimiro Montesinos Torres ~ra una pieza fundamental dentro

de ese aparato de. poder, por eso se hacen estas pregunta~ que tienen relaci6n, para

determinar que de~d~ :el ano noventa desde que e1 senor Fujimori accede al poder, tuvo

a Montesinos quien era el eslab6n de la cadena como integrante de esta organizaci6n, a

eso va dirigida la pregunta.AI respecto' el director de debates senala que, la Sala luego

de deliberar, consideramos que desde lUCfgohay un marco temporal.de la imputaci6n

que esta concentnldo en la fecha en que ocurrieron los hechos, igualmente desde la

teoria legal que ha' asumido la fiscalia hay una linea que requiere un esclarecimiento y

\ " en tanto y en cuanto 10 que se quiere es afirmar, la posibilidad de afirmaci6n de esa

k . tesis existe una relaci6n de pertinencia, sin embargo, como usted ya la ha ejercido,

. . !! lusted tiene e1 plenoderecho de negar 0 de negarse a responder 0 concretar la respuesta

l~~~ que tenga seg(1nsu posici6n, DIJO: Bueno, yo podria conte star parcialmente. En este

fQI~.acto la defensa del acusado indica que el objeto del interrog;atorio marque el o~jeto de.a:'i~. .. .
:~<?i~rueba y el objeto de'la sentencia, dado a que .el dato que se acaba de dar, se ha ,

it ~ tablecido como necesidad demostrar el aparato organizativo.del "Grupo Colina" cuyas ..:z 1'-:~ .-aoperaciones en la atusaci6n tienen fecha de fmalizaci6n, si atribuyesen que el "GrupoI (I) ""

: Colina"'h~ actuado a 10 largo de los diez anos no habria ninglin comentario que hacer,

(\
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pero hasta donde ha establecido la acusacion que termino sus funciones en el ano

noventa y dos, ni esa palanca nos permitiria ir indiscriminadamente digo, si algUn

elemento es indispensable, pero no como una linea de regularidad. El fiscal dice: El

. tema de la extradici6n, es'decir, la sentencia de la Corte Suprema de Chile ha fijado

unos mOO-genes, por supuesto mOO-genes que tienen que ver con el tiempo 0 con hechos

que se realizaron hasta el ailo mil novecientos noventa y dos, pero eso no evita que la

Sala pueda tener conocimiento como seguia operando esa maquinaria de poder,

consideramos que esa maquinaria de poder se prolongo en el tiempo y si bien hay

casos que no sori materia de esclarecimiento, pero creo que el "Grupo Colina" no dejo

de operar en elailo noventa y dos. AI respecto el Tribunal dispone que, la imputaci6n

tiene un marco de concrecion en el tiempo, sin embargo hay todo un proceso en el

descubrimiento que se extiende hasta ailos posteriores, por consiguiente hay una

licitud y una pertinencia en la linea de preguntas, sin embargo tampoco puede ser de

una apertura tal que empeceIIios a indagar aspectos de orden general que por la

naturaleza de un proceso no se pueden hacer, por consiguiente, bajo esa prevenci6n, se

dec1ara la pertinencia y desde luego queda en soberania del imputado decir 10 que

tenga por conveniente, pero si recomiendo una mayor concrecion a los efectos de ir al

tema central de este juicio. A 10 cual el acusado DIJO: Bueno, si entiendo su l6gica

que no coincide cqn mi l6gica; yo soy, tengo post grade en matematica, de manera que

tengo mi l6gica, d~ una conclusi6n del ano noventa y ocho no se puede ha~er ninguna

inferencia del ailo Aqventa y uno - noventa y dos, por ello 10 considero no pertinente y

me acojo al derecho ai silencio por esa razon. (.Cuando usted asumi6 la presidencia el

veintiocho de julio del ailo. noventa, recuerda haber hecho cambio,s en los institutos

armados? DIJO: Cambios, en que sentido. lComo Jefe del Servicio de Inteligencia,

Jefes de otras dep~ndencias, del eje~cito,.de la marina, de la aviacion? DIJO: Si, estoy

refiriendome al ail.a noventa y tambien noventa y uno, cuando hay un cambio a nivel. .

del Ministro de Defensa y correspondientemente tambien al nivel del Ministerio del

Interior, en los nombramientos de los Comandantes generales se produce todo un

cambio en la estructura, 6 sea, yo no sabia por ejemplo que si la comandancia general

~s asumida por un oficial de carrera que tiene menor antigiiedad, todos los otros tienen

que irse, entonces se produce una serie de cambios que para mi era una primera

nove dad y efectivarrierite se producen cambios en esa forma, yo no intervine- en, esos

>,- ambios, no podia t~poco. lQuiza intervino el asesor del Servicio~ de Inteligencia

ional porque recordemos que muchos de estos cambios fueron ya promocionando a

. de lapromoci6n del senor Vladimiro Montesinos Torres? DIJO: Bueno,

desconocia en esos momentos y tampoco conoda que la promoei6n tenia tal

. I
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eran personas de alta profesionalidad. El fiscal pregunta: Durante las investigaciones

se lIego a conocer que el Servicio de Inteligencia captaba fondos de diferentes

Ministerios y esto Ie dio un poder al Servicio de Inteligencia, y fue tomando mucho

poder en tanto y en cuanto diversos estamentos de las fuerzas armadas fueron

aportando Jondos presupuestales para el funcionamiento del Servicio de Inteligencia

que centralizo toda la il(formacion, y esto Ie dio posibilidades al Servicio de Inteligencia

para conformar un equipo opera.tivo que mas adelante se conocio que se denominaba

"Colina" , este equipo se desplazaba facilmente en vehiculos oficiales con dinero

otorgado por los organismos del ejercito, tambien tenian armamento especial,

municiones y otra seriede apoyo logistico Gusted tuvo conocimiento de que esto

sucedia? DIJO: En su pregunta incluye una frase que merece mi aclaracion, usted dice

que en el SIN se ~entralizo toda la informacion, no, la informacion era com~artida por
todos los servicios de inteligencia y claro, habia alIi un an~isis dentro del Servicio de

Inteligencia, y en ,c}l;anto a su pregunta del equipo operati:vo, absolutamente nada, y
hay un cometario sabre los fondos Gesa es una pregunta?; El.fiscal indica: En cierto

modo relacionado con la transferencia de fondos que hacian diversos organismos de las

Fuerzas Armadas al Servicio de Inteligencia. En este estado el acusc,tdo solicita

conferenciar con su abogado, peticion que Ie es concedida; luego de slIo, la defensa deln

\
~\ acusado indica que 10 que refiere q~e el dato concreto que confunde a mi patrocinado, .. '

\ respecto alas transferencias de fondos publicos de diversos institutos y ministerios,

i).. '; uno,no esta en la: acusacion que el ha estudiado y dos puedo dar el dato, porque ese es
~'It ! "\

\ !\~ ~ el caso de las transferencias que hizo en el aiio noventa y dos y que son materia de otro
.~ ..

, \1
~
: -.:

,

"'~ Juicio, pero no es ~~ da~o qu~ o.~ra en la acu~acion; el.fiscal dice: :o.y a repl~tear ~a
.' !~ pregunta senor FuJlmon, GeXlstio alguna partida especIal en el SemclO de Intehgencla. 1;,.
J~£I para dotar a deterniinado grupo que integraba el Servicio de Inteligencia p~~ qu~
. ""', " '

:fu 2"t..uviera todo este tipo de apoyo logistico, usted conocio eso? DIJO: 1 No conozco los' . '
I' L '\. .' '.,

i ~ ! defat!.es, no he conocldo IbS detalIes, pero voy a hacer unos comentanos; de 10 que yo. '

. tenia ~ormacion; porejemplo, se requeria inteligencia operativa en todo Lima y
tambien en provincias, Lima estaba plagado de senderistas por todas partes, entonces

"'-
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importancia, la promocion cincuenta y siete 0 sesenta, a mi me interesaba que 10s

oficiales esten comprometidos con el pais, que trabajaran. lCuando accede el general

en retiro Hermoza Rios, no hubo necesidad de cambia y cual fue la consideraci6n,

. consideraba usted que era'importante oficial del ejercito? DIJO: Bueno, la verdad que

yo no 10 conoda anteriormente, pero su carrera, recomendado por el general Torres

Aciego, si, el tiempo tambien me demostro que era buen oficial y en realidad, debo decir

en aras de la verdad que la gran mayoria de estos oficiales de las Fuerzas Armadas

"
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necesitaba _vehiculos, no habian vehiculos, tendria pues cinco, yo me entero que se

compraron cincuenta escarabajos, no se, veinte vehiculos usados de esos carcochas

que se camufla1?an ahi entre los taxistas y bueno, para recoger informacion y hacer

seguimiento, si, he conocido; eso, pero de 10 que usted menciona, vehiculos oficiales,

municiones, no; ciertamente, los recursos del Servicio de Inteligencia fueron

incrementados porque habia un aspecto importantisimo tambien, que en general, la

poblaci6n del Peru estaba totalmente abandonada y debo mencionar algunos ejemplos,

como se utilizaban estos recursos de inteligencia, yo recuerdo mucho, esto me impact6

porque, por ejemplo, al visitar una cm-cel sea "Castro Castro", "Lurigancho", "Sarita

Colonia" y el penal de mujeres, las necesidades pues eran increibles y esta gente no

podia pe~anecer en esas condiciones infrahumanas, el INPE, el Ministerio de Justicia

tampoco podia hacer uso de recursos para decir "bueno, d6tese de tales cosas", pero

inmediatamente; bueno, el Servicio de Inteligencia ptoporcion6 esos elementos; haber,

me iba al "Hospital del Nino", es ~orprendente, habian cincuenta ninos haciendo cola

que requerian las llamadas "valvulas poodems", lc6mo resolver este problema? EI

Ministerio de Salud no tenia absolutamente nada de recursos y no se podia comprar

aca., si uno analiza bien lque actitud, que reaccion puede tener las familias de esos

ninos abandonados en el Hospital del Nino frente al Estado? un gravisimo

resentimiento, asi era mi anali~i~, entonces dispongo hay que comprar valvulas en

Miami y traerlo en e~primer avi6n, traiamos cien valvulas poodems, alas dos semanas. >

las desaparecian, bueno, atenmamos en esa forma, 6sea habido un trabajo de. .. ~ .
inteligencia pero en ese: ~entido de acercamiento con la gente,resolverle sus problemas

. ! . . .

de crisis, creo que en la Maternidad de Lima donde habian dos parturientas por cama,

compramos camas inmediatamente, entonces queri-amos tener a la poblaciori no con

una actitud de resentimiento porque el Estado no estaba realmente presente.------------. ~

En este estado el seiiorrepresentante del Ministerio PUblico indica que, por

. razones de duelo, al haber fallecido el padre de mi senora esposa, solicito ala Sala que

tenga la amabilidad de postergar la audiencia para continuarla en la fecha mas

pr6xima. ~ respecto el director de debates indica que, la Sala entiende las razones y

sus condolenci s y en esa virtud vamos a suspender la Audiencia para el

pr6xim~ dia viemes alas ueve y treinta de la manana, como siempre hora exacta. Con

10 que c)mcluyo la preser; ~e sesion; doy fe. : 0 ;--'---
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